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Editoriale

I miei 8 anni in Avis
a cura di Davide Brugnati, Presidente Avis Provinciale di Ferrara

L’anno che si sta concludendo 
è l’ultimo anno del mio se-
condo mandato come Presi-

dente di Avis Provinciale di Ferra-
ra. Sono stati 8 anni in cui la nostra 
associazione è cambiata e si è 
rafforzata radicandosi ancora di 
più nel nostro territorio e facendo 
emergere la disponibilità al dono 
della nostra popolazione ogni gior-
no sempre di più. 
Avis Provinciale di Ferrara è cre-
sciuta non soltanto come numero 
di unità di sangue intero e plasma 
raccolte, ma anche nella capacità 
di affrontare i cambiamenti facen-
do emergere le qualità dei dirigenti 
di tutte le Avis comunali e la dispo-
nibilità di tutti i Soci.
La nostra associazione ha saputo 
affrontare situazioni che nella sto-
ria del nostro Paese non si erano 
mai verificate: la pandemia da Co-
vid che ha cambiato lo stile di vita 
e le abitudini di ciascuno di noi. Di 
fronte a questo aspetto negativo, 
Avis ha reagito non facendo mai 

mancare il sangue e il plasma ai 
pazienti. Siamo cambiati in meglio. 
Abbiamo messo in campo una nuo-
va organizzazione della raccolta, 
la chiamata e la prenotazione che 
hanno reso più efficiente il nostro 
servizio. Oggi posso affermare che 
siamo in grado di affrontare ogni 
esigenza richiestaci dal Servizio 
Sanitario Regionale, senza timore 
di non essere in grado di assolver-
la.
Tutto ciò è stato possibile unica-
mente perché i nostri soci e il no-
stro personale, dipendente e non, 
sono sempre stati in prima linea e 
hanno anteposto Avis come aspet-
to prioritario della loro vita. 
Di questo non smetterò mai di rin-
graziarli. 
Siamo cambiati anche perché ab-
biamo avviato un percorso associa-
tivo che ha messo al centro della 
nostra attività non solo la raccolta 
di sangue e di plasma, ma anche 
una serie di iniziative per sensi-
bilizzare la popolazione alla pre-
venzione delle principali patologie 
attualmente presenti nella nostra 
società, come diabete, cardiopatie, 
tumori ecc.
In futuro, però, la nostra associa-
zione dovrà affrontare un altro 
aspetto che cambierà nuovamente 
il nostro modo di operare: il crol-
lo irrefrenabile della natalità e il 
conseguente invecchiamento del-
la nostra popolazione. 
Lo studio che abbiamo commis-
sionato al C.D.S. - Centro Ricerche 

Documentazione e Studi Economi-
co Sociali - e che presentiamo ai 
presidenti in occasione della tradi-
zionale assemblea dei presidenti di 
fine anno, ha evidenziato l’impatto 
negativo che la denatalità provo-
cherà partendo dai nostri giorni 
fino ai prossimi 20-30 anni nella 
nostra realtà provinciale.
La popolazione invecchierà consi-
stentemente, ma il bisogno di san-
gue sarà sempre forte. Per questo 
dobbiamo programmare la nostra 
associazione, la nostra organizza-
zione e il nostro modo di operare 
negli anni a venire, per poter ga-
rantire l’autosufficienza anche in 
un prossimo futuro.
In questi 8 anni di mandato, ho cer-
cato di dare il mio contributo per la 
crescita della nostra associazione 
e posso garantire che ogni scel-
ta fatta, anche quelle non sempre 
condivise da tutti, è sempre stata 
ponderata e messa in atto per il 
bene di Avis.
Grazie a tutti i soci, ai Dirigenti di 
Avis Provinciale e delle Avis Comu-
nali, al personale dipendente e ai 
volontari tutti per avermi aiutato 
a crescere sia personalmente che 
dal punto di vista associativo. 
Voi siete stati per me un punto di 
forza e di sicurezza e lo sarete an-
che per chi mi sostituirà in questo 
ruolo.

A tutti Voi e ai vostri cari, augu-
ro serene festività natalizie e un 
2025 ricco di tante soddisfazioni!
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AVIS Regionale Emilia-Romagna

Non importa cosa trovi sotto l’albero…
a cura di Maurizio Pirazzoli, Presidente Avis Regionale Emilia-Romagna

Questo Natale sarà l’ultimo 
in cui ricoprirò l’incarico di 
Presidente Regionale, un 

ruolo che ho vissuto con passio-
ne, impegno e senso del dovere. 
Un impegno fatto di sabati, gior-
nate di festività, serate intere de-
dicate a questa Associazione così 
grande ed eterogenea, comples-
sa e bellissima. A volte trascu-
rando anche le relazioni familiari, 
trascurandole ma non dimenti-
candole. Perché Avis è prima di 
tutto umanità, che va praticata 
nei confronti di tutte le persone: 
dei sostenitori come dei detrat-
tori, dei donatori, dei dirigenti, 
del personale medico e non che 
opera nelle sedi, delle ragazze e 
ragazzi del servizio civile. Delle 
persone con cui - in tutti questi 
anni - mi sono confrontato, incon-
trato, a volte scontrato, con cui ho 
gioito per i successi o condiviso 
piccole sconfitte o dispiaceri.

La fine dell’anno è sempre tem-
po di bilanci ma anche di rega-
li: quello che spero di lasciare a 
questa organizzazione regionale, 
insieme a tutto il Consiglio e l’E-
secutivo, è l’impronta di un ope-
rato limpido ma intransigente sui 
valori che per noi sono portanti 
e importanti: l’onestà, l’effica-
cia delle decisioni, il senso della 
cosa comune.
Abbiamo portato a casa un otti-
mo Piano Sangue e Plasma, dove 
è sancito e riconosciuto il lavoro 
al fianco delle Istituzioni con pari 
dignità e peso. Abbiamo messo 
in cantiere progetti innovativi di 
promozione del dono, come quel-
lo della donazione di capelli per 
parrucche oncologiche, che ha 
avvicinato tante persone che non 
ci conoscevano ancora, molte 
delle quali hanno iniziato a do-
nare anche sangue e plasma, o 
sono diventate volontarie nelle 
nostre sedi comunali.
Abbiamo realizzato il primo stu-
dio in Italia sul valore economico 
del plasma: risorsa strategica 
che può liberare - se vengono 
realizzate appieno le condizioni 
per farlo - risorse economiche 
aggiuntive per le cure dei malati. 
Uno studio che afferma, dati alla 
mano, come al valore profonda-
mente etico del dono si possa 
affiancare una migliore gestione 
delle risorse sanitarie.
Con questo biglietto da visita ci 
presentiamo alla nuova Giunta 
Regionale dell’Emilia-Romagna 

e ai nuovi consigli che si inse-
dieranno a tutti i livelli associa-
tivi in tutte le Avis italiane, fino 
alla nuova squadra nazionale, la 
prossima primavera. Perché la 
nostra Avis non è gelosa o vana-
gloriosa rispetto ai risultati che 
sa ottenere: al contrario si pro-
pone di essere una fucina di idee 
e modelli condivisibili con tutte le 
altre, perché si cresce davvero 
solo quando si cresce insieme.
Per questo il mio augurio ab-
braccia tutte e tutti coloro che 
ruotano intorno a questo mondo 
del dono, partendo dagli amma-
lati che contano ogni giorno su di 
noi. Alle Volontarie e i Volontari 
che tengono aperte le sedi e le 
rendono accoglienti e inclusive, 
a tutte le persone che vorrebbero 
donare e non possono per ragioni 
di salute, o che devono smettere 
per ragioni di età. A tutte loro vo-
glio dire che l’Associazione non li 
respinge, anzi ha bisogno del loro 
aiuto più che mai: anche se non 
donando direttamente, portando 
la loro competenza, passione, 
disponibilità per promuovere il 
dono là nei contesti in cui vivono 
ed operano, o dedicando qualche 
ora alle nostre sedi.
Il messaggio che abbiamo scel-
to per gli auguri di quest’anno 
è: “Non importa cosa trovi sotto 
l’albero, ma Chi ci trovi intorno”.  
E intorno a quell’albero, ci siamo 
anche noi. Di questo potete stare 
certi.
Buone Feste di cuore!
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AVIS Sport

17ª sbiciclata alla Delizia di Villa Mensa
a cura di Barbara Formaggi, impiegata Avis Provinciale di Ferrara

Anche quest’anno, domeni-
ca 8 settembre, si è svolto 
il nostro consueto appun-

tamento con sport, natura, cul-
tura e solidarietà organizzato in 
collaborazione con le Avis Comu-
nali di Ferrara e Copparo.
È stata una giornata di condi-
visione per donatori, famigliari 
e simpatizzanti, finalizzata alla 
promozione del dono del sangue 
ed alla solidarietà. I 150 ciclisti, 
adulti e bambini, nonostante le 
previsioni meteo sfavorevoli, si 
sono ritrovati nel parcheggio del 
supermercato Interspar di Via 

Malpasso. Scortati dal Corpo di 
Polizia Municipale di Ferrara, 
sono partiti per le campagne fer-
raresi, attraversando Pontegra-
della in direzione Baura, passan-
do per Fossalta dove si sono uniti 
i volontari della Proloco Viconovo, 
per giungere alla “Delizia di Villa 
Mensa” di Sabbioncello San Vit-
tore. All’arrivo Alfio Pesci, Presi-
dente dell’Avis Comunale di Cop-
paro, ha calorosamente accolto 
tutti i partecipanti e, unitamente 
ai suoi collaboratori, li ha deliziati 
con un appetitoso ristoro.
Grazie all’Avis Comunale di Cop-
paro per la fattiva collaborazione 
e grazie all’Assessore del Comu-
ne di Copparo, Alessandro Ama 
che è intervenuto portando il 
saluto dell’Amministrazione Co-

munale da lui rappresentata, per 
poi passare la parola ad Elena 
Grinetti, che con professionalità 
e competenza ha illustrato la sto-
ria e le origini della Villa, prima 
della visita guidata.  
L’edificio è sorto tra il XII e il XIII 
secolo come torre di avvistamen-
to e punto di controllo del fiume 
Volano che costituiva la via di co-
municazione principale fra le dio-
cesi di Ferrara e Ravenna.
Legato alla famiglia d’Este, di-
venne fulcro amministrativo della 
Curia oltre a Villa di rappresen-
tanza e Mensa Arcivescovile di 

Ferrara da cui ha preso il nome. 
Sotto la direzione di illustri artisti 
quali Biagio Rossetti, fu modifi-
cata e ampliata passando a fine 
’800 sotto il demanio nazionale.
Venduta ai Fratelli Navarra di-
ventò “Scuola Pratica di Agri-
coltura” e nel 1926 “Fondazione 
Fratelli Navarra”. Nel 2003 fu 
acquistata dal Comune di Cop-
paro e dalla Provincia di Ferrara. 
Tramite i finanziamenti dell’U-
nione Europea e importanti rac-
colte fondi sono potuti iniziare i 
lavori di restauro architettonico 
per riportarla al valore ed allo 
splendore che merita. 
Il complesso monumentale è in-
serito nel circuito delle Delizie 
Estensi ed è stato riconosciuto 
come patrimonio dell’UNESCO. 

Durante la visita guidata alla Vil-
la, gli “Arcieri e Balestrieri del 
Borgo ASD”, hanno intrattenuto 
parte dei partecipanti con le pro-
ve di tiro con l’arco.
La comitiva è poi ripartita per 
giungere alla Cooperativa Socia-
le Integrazione Lavoro il “Fienile 
di Baura” dove, in un ambiente 
confortevole, accogliente e soli-
dale si è svolto il pranzo che ha 
concluso meritatamente la ma-
nifestazione.
Anche quest’anno non sono man-
cati i nostri amici della LILT ca-
pitanati da Rodolfo Piazzi e per 

il primo anno i nuovi amici della 
FIAB, accompagnati da Giuliano 
Giubelli. E non poteva manca-
re la Scorta Tecnica dei Volon-
tari di Estense Motori, guidati 
dal nostro affezionato donatore 
Daniele Ardondi, che ormai da 
anni ci affiancano, ci sostengo-
no e ci consentono di trascorre-
re la giornata in sicurezza. A loro 
vogliamo rivolgere il nostro più 
sentito ringraziamento e grazie 
a tutti i Partecipanti che hanno 
trascorso in armonia questa di-
versa esperienza, a testimonian-
za che Avis oltre a solidarietà è 
condivisione, amicizia e voglia di 
stare insieme.
Grazie veramente di cuore a TUTTI! 
Buone festività natalizie e               
arrivederci alla 18ª edizione.
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AVIS e ALT

GRAZIE a chi ci consente di VIVERE!
a cura di Valentino Orlandi, Presidente e del Consiglio Direttivo, ALT Rino Vullo Ferrara

S tima, ammirazione e rico-
noscenza a tutte le Dona-
trici e a tutti i Donatori di 

sangue e a chi li organizza.
Come Avis si intende!
Questo da parte di ALT Rino Vullo 
Talassemia di Ferrara e di tutti i 
400 pazienti, giovani e meno gio-
vani, seguiti al DHT di Ferrara, 
dagli oltre 1.000 pazienti emilia-
no-romagnoli e dalle altre 12.000 
persone affette da talassemia e 
drepanocitosi presenti in tutta 
Italia. Perché dico il grazie delle 
12.000 persone? Perché tanti di 
quei 12.000 pazienti si recano an-
che a Ferrara per curarsi oppure 
ricevono il sangue che da Ferra-
ra, con un’ottima organizzazione, 
impegno e virtuosità garantisce, 
soprattutto in particolari periodi 
dell’anno e in certe regioni non 
molto virtuose, la terapia trasfu-
sionale agli amici pazienti biso-
gnosi. Colgo l’occasione per evi-
denziare la grande sinergia tra 
l’Avis Provinciale e Comunale di 
Ferrara (un grande applauso ai 
due Presidenti, Davide Brugna-
ti e Sergio Mazzini), tra le varie 
Avis territoriali e con Avis Regio-
nale Emilia-Romagna. Grande 
ed interminabile collaborazione 
testimoniata dalla presenza dei 
rappresentanti di entrambe le 
associazioni ai reciprochi eventi. 
A dimostrazione che insieme si 
sono fatte, si fanno e si faranno 
grandi cose! La cosa più grande 
è quella di garantire la terapia 
salvavita ai pazienti, non solo ta-
lassemici, ma anche per effet-
tuare gli interventi chirurgici, per 
i trapianti di organi, all’occorren-
za nelle sale parto, a seguito di 
incidenti stradali e per la cura di 
tante altre patologie. 
Colgo l’occasione per ringraziare 
il gruppo Avis-scuola e, in qua-
lità di coordinatore, il Professor 
Diego Monteleone, perché con 
il gruppo Avis-scuola noi ci sia-
mo, in qualità di “riceventi” per 
portare la nostra diretta testimo-
nianza a supporto dell’impegno 

virtuoso che Volontari, Medici e 
collaboratori Avis portano nelle 
quinte classi superiori dei licei e 
nei vari istituti scolastici di Ferra-
ra e provincia per sensibilizzare 
gli studenti. 
Come Presidente Alt Ferrara, in-
sieme ad un gruppo di pazienti, 
mi reco nelle scuole con i volon-
tari Avis e, credetemi, mi sono 
veramente reso conto di quanto 
è importante la sensibilizzazione.
Dalle 8 del mattino si torna alle 
14 del pomeriggio. Si parla con 
tantissimi giovani donne e giovani 
uomini che saranno il nostro do-
mani e sicuramente comprendo-
no, dopo un’attenta spiegazione 
nostra e di Avis, quanto è impor-
tante la prevenzione, conoscere 
se si è portatori sani di talasse-
mia e quindi microcitemici e cosa 
comporta. È molto importante 
che sappiano e che siano con-
sapevoli dei rischi connessi alla 
talassemia per poter un domani 
procreare consapevolmente. De-
vono essere coscienti che se due 
persone microcitemiche decido-
no di avere un figlio, per un 25% 
potrebbe sviluppare la malattia, 
potrebbe nascere ammalato al 
50% e per il 25% potrebbe esse-
re solo portatore, pur godendo 
di buona salute. Fondamentale è 
il confronto con gli studenti che 
verte sull’importanza della do-
nazione del sangue, sottolinean-
do sempre che chi dona sangue 
fa del bene a tante altre persone 
che hanno varie problematiche di 
salute, che il sangue non si fab-
brica e non si compra e quindi 

può salvare una vita anzi più di 
una. E solo una persona che dona 
il proprio sangue può salvarne 
un’altra! Donare sangue signi-
fica anche mantenere uno stile 
di vita corretto, una corretta ali-
mentazione e buon senso civico. 
Da evitare il fumo, NO alcol, NO 
droghe! Questa è una riflessione 
importante che i ragazzi ascolta-
no molto attentamente e la cosa 
prioritaria e toccante è quando, a 
fine lezione i volontari chiedono 
agli studenti chi vuole verificare 
la propria idoneità proponendo-
si come futuro Donatore. Circa il 
60% si rende disponibile e a noi 
riempie il cuore di gioia sapere 
che i nostri giovani sono meravi-
gliosi. Basta solo arrivare al loro 
cuore, far comprendere loro che 
salvare vite è un gesto da EROI.  
Che ora lo fanno per persone 
sconosciute ma un domani po-
trebbero farlo per persone a loro 
vicine e in un futuro qualcun’altro 
potrebbe farlo per loro…
Avis si rende disponibile ad ac-
coglierli, quando decideranno di 
diventare Donatori di sangue in 
modo consapevole, volontario e 
gratuito, presso la sede Avis di 
Ferrara in Corso della Giovecca 
n. 165 o presso le sedi di raccolta 
Avis dislocate nella nostra pro-
vincia. Quindi GRAZIE Avis, GRA-
ZIE Donatrici di sangue e GRAZIE 
Donatori di sangue, GRAZIE a Chi 
ha donato in passato, a Chi dona 
oggi e a Chi diventerà Donatore di 
Sangue…
GRAZIE a Chi consente a TUTTI 
noi pazienti di VIVERE! 

Provinciale
Ferrara
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AVIS e ADMO

Ho deciso di intraprendere questa avventura in 
ADMO mossa dal desiderio di fare del bene e di aiutare 
gli altri, e posso dire di non essermi affatto sbagliata. 

Ogni giorno è una nuova scoperta, una sfida 
stimolante da affrontare e una fonte di grande 
soddisfazione. 

Ciò che mi ha colpita maggiormente è stata la 
possibilità di entrare in contatto con persone tutte 
accomunate da un unico scopo:

DONARE UNA PARTE DI SÉ PER MIGLIORARE
LA VITA DI QUALCUN ALTRO. 

È sorprendente vedere come l’altruismo possa 
essere così contagioso, e come tante persone si 
avvicinino a questa causa con entusiasmo e generosità. 

Un’esperienza particolarmente emozionante è stata 
quella di visitare le scuole per sensibilizzare i ragazzi 
sull’importanza della donazione.  

Ho constatato con piacere che i giovani sono 
molto ricettivi e mostrano un forte desiderio di fare la 
differenza. 

Sono certa che molti di loro porteranno con sé 
questi valori anche nel futuro. 

Un ringraziamento speciale va a Teresa Grappa, 
la sua empatia, esperienza e disponibilità sono 
fondamentali per la mia crescita sia personale che 
professionale.  

Si dedica con una dedizione ammirevole, a 
dimostrazione che il servizio civile non è solo 
un’opportunità ma un modo per servire l’intera 
comunità.

Lettera di una Volontaria SCU di ADMO Ferrara
a cura di Benedetta Trubbia, Volontaria del Servizio Civile Universale presso Associazione Donatori di Midollo Osseo
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AVIS Scuola

I Messaggeri del dono del sangue e del plasma
a cura di Diego Monteleone, responsabile Area Scuola Avis Provinciale di Ferrara

N uovi Messaggeri del 
Dono sono gli studen-
ti dell’I.P.S.S.C.T.L. “Luigi 

Einaudi” di Ferrara. Infatti, nel 
mese di aprile di questo anno, è 
arrivato a conclusione il progetto 
“Studenti Messaggeri del Dono 

del Sangue”. Ideato e realizzato 
da Volontari avisini in collabo-
razione con i Docenti referenti 
delle classi 4° S e 4° T, indirizzo 
“Servizi Sociali”, e della classe 
4° P, indirizzo “Grafica Pubblici-
taria” dell’Istituto Einaudi, aveva 
lo scopo di promuovere l’impe-

gno sociale dei giovani studenti 
quali Messaggeri di cittadinanza 
attiva e di solidarietà. Il proget-

to, facendo acquisire elementi di 
conoscenza specifica sulla dona-
zione del sangue e del plasma, 
ha formato giovani Messaggeri 
del Dono del sangue in grado di 
farsi promotori della cultura del 

dono nelle scuole e negli am-
biti in cui Avis è impegnata. Gli 
studenti hanno organizzato una 
assemblea d’istituto in cui sono 
intervenuti medici, Testimonial 
dell’Associazione dei talasse-

mici “Alt Rino Vullo” e referenti 
avisini. Hanno diffuso nella loro 
scuola il messaggio del dono at-
traverso gli strumenti di comuni-
cazione in uso nell’istituto come 
giornalino, sito, “TG Student”. Gli 
studenti della classe 4° P, indi-
rizzo di “Grafica Pubblicitaria”, 
hanno progettato e realizzato 
manifesti relativi alla presenza 
di Avis all’Einaudi. Tali manifesti 
saranno utilizzati per annunciare 
la presenza di Avis nelle scuole. 
Durante l’assemblea studen-
tesca, gli studenti coinvolti nel 
progetto hanno indossato una 
maglietta, riportante il logo del 
progetto, ideata appositamente 
dall’impiegata di Avis Provinciale 
Barbara Formaggi.
Altri Messaggeri del Dono pos-
sono essere individuati negli stu-
denti dell’I.I.S. “Copernico-Car-
peggiani”, affiancati da docenti e 
ex-studenti. Dopo la realizzazio-
ne e la pubblicazione del video-
clip inno alla solidarietà “Come 
gli Eroi”, frutto del progetto “The 
New Poets: Musica e Poesia per 
la donazione del Sangue”, è sta-
to indetto il concorso nazionale, 
aperto a tutte le scuole secon-
darie di primo e secondo grado, 
#ComegliEroi: “Italian Schools 
Contest”.
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Provinciale Ferrara ODV

unʼimpronta
di speranza con

I.I.S. “N. COPERNICO - A. CARPEGGIANI”
DI FERRARA

AVIS PROVINCIALE DI FERRARA
E  THE NEW POETS

PRESENTANO
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AVIS Scuola

N. % N. %

SCUOLE 678 92 586 368 62,8% 218 37,2%

UNIVERSITA' 448 68 380 223 58,7% 157 41,3%

VISITATI

Report donazioni studenti ANNO SCOLASTICO e ACCADEMICO 2023-2024

HANNO GIA' DONATO HANNO ANCORA DONATO
IDONEI CHE NON IDONEI CHE

IDONEINON 
IDONEI

 
 

I partecipanti dovranno realizza-
re un video su TikTok o un reel su 
Instagram della durata massima 
di 30 secondi utilizzando la can-

zone “Come gli Eroi”, reperibi-
le ufficialmente su entrambe le 
piattaforme. Le finalità del con-
corso sono le seguenti: Soste-
nere nelle scuole ogni più ampio 

percorso educativo e didattico di 
approfondimento sulla donazio-
ne del sangue e del plasma; Pro-

muovere, tra gli studenti la do-
nazione del sangue e del plasma 
attraverso i social; Approfondire, 
in modo particolare, la riflessio-
ne sul tema della donazione; Co-
struire nuovi percorsi educativi e 
didattici, attraverso la produzio-
ne di elaborati artistici in forma 
poetica e musicale.
Messaggeri del Dono del sangue 
sono anche tutti i Volontari delle 
Avis di Ferrara e Provincia, che 
diffondono il messaggio del dono 
e della solidarietà intrattenendo 
rapporti diretti e personali con 
gli studenti di tutte le scuole e 
dell’università. 
Il risultato del loro impegno è 
gratificante sia in termini di nu-
meri di nuovi donatori che nella 
formazione di cittadini responsa-
bili e solidali. A tutti va il mio più 
sentito ringraziamento.
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AVIS Argenta

Un 2024 pieno di progetti andati in porto…
a cura del Consiglio Direttivo Avis Comunale di Argenta

Come al solito, quando arri-
viamo a novembre ci accor-
giamo del lungo, faticoso ma 

gratificante percorso compiuto. 
Ci rendiamo conto di quante mani 
abbiamo stretto, di quanti bimbi e 
ragazzi abbiamo abbracciato, da 
quanto affetto siamo stati circon-
dati, di quanta solidarietà sono 
capaci i nostri donatori, i nostri 
volontari e i cittadini.
Il nostro Comune, insieme ai co-
muni limitrofi, quest’anno è sta-

to segnato da ben tre alluvioni: i 
nostri volontari, i nostri donatori 
ed i nostri “ragazzi” non si sono 
sottratti all’aiuto, al coinvolgi-
mento, alla partecipazione attiva.
Ma il 2024 ci ha portato anche 
grandi soddisfazioni… Progetti, 
eventi e collaborazioni. 
Progetto “Unione Valli e Deli-
zie”: in collaborazione con le Avis 
consorelle di Portomaggiore ed 

Ostellato siamo riusciti a redi-
gere un calendario condiviso per 
offrire ai donatori della nostra 
Unione la possibilità di donare 
non sovrapponendo le giornate 
di donazione e scambiandoci i 
numeri telefonici per poter pre-
notare. Il calendario trimestrale 
è stato pubblicizzato sui social, 
nelle sedi e all’inizio dell’anno 
anche sui giornali locali. Alcu-
ni donatori ne hanno usufruito 
e ci hanno restituito un ottimo 

feedback.
Progetto “BeYellow-
BeWoman”: realiz-
zato l’8 marzo in oc-
casione della Festa 
della Donna, con il 
concetto di promuo-
vere la parità di ge-
nere e la donazione 
di plasma, ha unito e 
coinvolto tutti i plessi 
scolastici dell’argen-
tano, da Longastrino 
a Santa Maria Codi-

fiume. Gli studenti e le studen-
tesse hanno preparato per noi 
performance, incontri, lezioni, 
poesie, danza, recitazione e il 
nostro Maggiolone giallo, colmo 
di palloncini e piccoli gadget, ha 
incantato tutti. Non parliamo poi 
della serata di spettacolo! Stan-
ding ovation per tutti gli artisti 
grazie ai gruppi associativi Deli-
zie Armoniche e Incontroll’Arte.

Progetto “VerdeAVIS”: impianto 
di una siepe di tamerici, parte-
cipazione alla manifestazione in 
piazza dedicata al verde ed all’e-
cologia con una mostra, lavoretti 
e coroncine di erbe aromatiche.
Progetto “Gemellaggio con Avis 
Bitonto ODV”: grazie al sostegno 
dell’Avis Provinciale di Ferra-
ra siamo andati a Roma, invitati 
all’Udienza Papale del mercoledì 
per festeggiare la Giornata Mon-
diale del Donatore di Sangue e 
gemellarci con l’Avis di Bitonto. 
Due giorni indimenticabili che 

vorremmo sicuramente ripetere.
Progetto “Il Viale delle Panchine 
che Parlano”: un’altra panchina 
si è aggiunta sul viale ed altre 
due saranno pronte per il prossi-
mo anno.
Progetto “Siamo le Vostre Cam-
pane”: hanno partecipato tutte 
le classi quinte della scuola pri-
maria e le classi seconde della 
secondaria di Primo grado di en-
trambi i nostri IC con più di 400 
studenti. Hanno avuto una men-
zione speciale due studentesse 
per l’impegno ed il numero di 
aspiranti inviatici...BRAVISSIME!
Lo SPORT ci ha visti coinvolti a 
tutto tondo, tanto da invitare le 
associazioni sportive alla no-
stra Assemblea annuale: Volley 
Argenta, Argenta Bocce, per la 
pesca ASD Vallesanta, calcetto 
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AVIS Argenta

4forPaddle, ASD Nuoto Argen-
ta, pallacanestro Cestistica Ar-
gentana, karate ASD GEAM. Mai 
come quest’anno abbiamo potuto 
sottolineare che AVIS e SPORT è 
un BINOMIO VINCENTE. E per il 
massimo di sportività siamo stati 
fra gli animatori e i collaborato-
ri alle Miniolimpiadi del Reno a 
Consandolo: tre giornate inten-
sissime con più di 1.300 atleti!

PREVENZIONE
15 marzo Giornata Nazionale del 
Fiocchetto Lilla: accoglienza in 
sede di due classi delle superio-
ri per confrontarci e parlare dei 
Disturbi dell’Alimentazione con 
esposizione di materiali in col-
laborazione con la Fondazione 

Fiocchetto Lilla.
Due giornate con i gio-
vani del Centro di Ag-
gregazione Giovanile 
per parlare di alimen-
tazione (con laboratorio 
di piadina), igiene delle 
mani e solidarietà.
“Per un pugno di moz-
ziconi”: prevenzione 
ambientale con la rac-
colta di mozzi-
coni nell’area 
esterna dell’O-
spedale e delle 

vie laterali, con la parteci-
pazione delle scuole, SO-
ELIA ed altre associazioni 
del territorio.
Ottobre Rosa: esposizio-
ne esterna del banner de-
dicato e nei giorni di do-
nazione i volontari hanno 
indossato sciarpe rosa.
3 Serate vaccinali con 
APERITIVO per incentiva-
re le vaccinazioni antinfluenzali.

DONAZIONI
Abbiamo raccolto materiale va-
rio: tiracqua, secchi, wader, bian-
cheria, vestiti per i cittadini allu-
vionati e acquisto e consegna per 
4 settimane frutta e verdura fre-
sche al nostro Emporio Solidale 
“Solidargenta”.
Progetto “Adotta un’Arnia” per 
sostenere due nostri soci e con-
venzionati che hanno perso più di 
100 arnie e quindi milioni di api.
Il mese di marzo ci ha visto sede 
ed organizzatori dell’Assemblea 
Provinciale presso il nostro Con-
vento dei Cappuccini. Una grande 

festa in cui tutti i nostri volon-
tari collaboratori hanno dato il 
massimo e mosso il loro cuore 
nell’organizzazione.
Poi tante Collaborazioni con le 
associazioni argentane; per la 
Fiera di Santa Maria Codifiume, 
la Fiera argentana, con spettaco-
li teatrali, camminate, gite, pre-
senze in piazza e cene di benefi-
cenza. 

E tante soddisfazioni, non ultima 
quella di avere un nostro giova-
nissimo donatore e collabora-
tore ammesso al Servizio Civile 
presso la sede Avis Provinciale di 
Ferrara ed alla Scuola Nazionale 
Avis per Dirigenti: forza Simone, 
orgogliosi del tuo impegno!
Grazie a tutti coloro che ci hanno 
supportato, grazie ai nostri dona-
tori, ai nostri giovani e giovanissi-
mi, ai nostri laboriosi ed instan-
cabili volontari…
Il nostro Consiglio Direttivo au-
gura un sereno 2025 a voi tutti 
ed a tutti i vostri cari.
Seguiteci sempre sui nostri social 
AVISARGENTA FB e Instagram.
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AVIS Bondeno

Un anno di donazioni e valori per la comunità
a cura di Luca Palazzi, Vice Presidente Avis Comunale di Bondeno 

Cari Soci, Volontari, Soste-
nitori e Amici di Avis Co-
munale Bondeno, con la 

conclusione dell’anno 2024, de-
sideriamo condividere con voi i 
risultati raggiunti, le iniziative 
svolte e i valori che hanno guida-
to ogni nostra attività. 
Grazie al vostro sostegno, abbia-

mo proseguito nel nostro impe-
gno per promuovere la donazione 
di sangue e plasma e sensibiliz-
zare l’opinione pubblica sull’im-
portanza di questo gesto solidale 
e vitale. 
Con il supporto di ciascuno di voi, 
Avis Bondeno ha continuato ad 
operare con l’obiettivo di soste-
nere la nostra comunità e pro-
muovere i valori essenziali come 
generosità, gentilezza e gratitu-
dine. 

ATTIVITÀ E RISULTATI
DELL’ANNO 2024

Quest’anno abbiamo registrato 
una crescita significativa sia nel 
numero di donatori attivi che nel-
le raccolte effettuate, riuscendo 
a rispondere in modo continuati-
vo alle esigenze del nostro terri-
torio. Questi traguardi sono stati 
possibili solo grazie all’impegno 
instancabile dei volontari e al 
supporto costante di tutti i dona-
tori, a cui va la nostra più sincera 
gratitudine. 

PROGETTO SCUOLE, SPORT
E COMUNITÀ

Con particolare orgoglio, voglia-
mo raccontarvi i progressi del 
Progetto Scuole, Sport e Comu-

nità, nato con l’intento di tra-
smettere alle nuove generazioni 
e ai contesti sportivi i principi di 
generosità, rispetto e inclusione. 
Questo progetto è stato possibile 
grazie alla preziosa collabora-
zione con scuole e associazioni 
sportive locali, coinvolgendo stu-
denti, famiglie e insegnanti. 

Attraverso in-
contri formativi 
e attività ludico-
educative, Avis 
Bondeno ha vo-
luto trasmettere 
l’importanza di 
una cittadinanza 
attiva e del dono 
come gesto di al-
truismo e solida-
rietà. La presen-

za nelle scuole, resa possibile 
grazie alla disponibilità di tutto il 
personale scolastico, ha contri-
buito a far conoscere e apprezza-
re il nostro operato. 

Il progetto “Avis nelle scuole e 
le scuole in Avis” ha riscosso un 
entusiasmo straordinario da par-

te degli studenti e di tutti i colla-
boratori. 
Un ringraziamento speciale va 
poi alle realtà sportive della pal-
lavolo, del basket e dell’hockey, 
che contribuiscono a dare ad Avis 
Bondeno una presenza sistema-
tica e tangibile sul territorio. 
Un grazie particolare anche ad 
Atletica Bondeno, che con entu-
siasmo ci supporta nelle tradizio-
nali “Camminate della Felicità” e 
“Camminate della Gratitudine”. 
Infine, un riconoscimento va ai 
cicloamatori di Avis Bondeno, 
sempre presenti, rigorosi e de-
terminanti in ogni evento. Un 
Grazie Speciale a Tutti Voi.
Nel 2024, Avis Bondeno ha dimo-
strato quanto sia fondamentale la 
collaborazione tra associazione, 
cittadini ed istituzioni locali. Ogni 
donazione, ogni evento e ogni 
singolo gesto di sostegno hanno 
reso possibili i nostri risultati, e 
per questo vi diciamo un sentito 
Grazie. 
Siamo consapevoli che c’è anco-
ra molto da fare, e con il vostro 
prezioso sostegno, continueremo 
a rafforzare la nostra rete di soli-
darietà per un mondo più sano e 
generoso. 
Con fiducia, ci auguriamo che il 
2025 possa essere un altro anno 
di crescita, solidarietà e coinvol-
gimento e che tutti insieme con-
tinueremo a costruire una comu-
nità attenta e generosa.
Con affetto e gratitudine, Avis 
Comunale di Bondeno.
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AVIS Casumaro

Impegno costante per la comunità
a cura di Simonetta Falzoni, socia collaboratrice Avis equiparata Comunale di Casumaro 

EVENTI E INIZIATIVE
PER I GIOVANI

Avis Casumaro si distingue 
per il suo impegno nella 
promozione della cultura 

del dono del sangue, rivolgendo 
particolare attenzione ai giova-
ni. Ogni anno, in prossimità delle 
festività natalizie, l’associazione 
organizza momenti di festa con 
gli studenti della scuola prima-
ria di Casumaro, coinvolgendo 95 
bambini attraverso la distribuzio-
ne di gadget AVIS per sensibiliz-
zarli sul tema della donazione.

Nel corso dell’anno, Avis Casu-
maro ha continuato ad interagi-
re con le famiglie durante eventi 
significativi come la festa dell’E-
pifania, contribuendo all’acqui-
sto delle calze per 200 bambini. 
Inoltre, ha sponsorizzato l’even-
to estivo “A gonfie vele”, che ha 
visto la partecipazione di giovani 
provenienti da nove parrocchie. 
Queste iniziative non solo pro-
muovono la solidarietà, ma rap-
presentano anche un’opportuni-
tà per educare i futuri donatori 
sull’importanza del volontariato.

SPORT E SOLIDARIETÀ
L’associazione ha anche so-
stenuto eventi sportivi come il 
“DUNKN’ DRUNK”, un festival 

che ha unito basket, beach volley 
e musica dal vivo, permettendo di 
raggiungere centinaia di giovani 
e diffondere il messaggio di Avis. 
Inoltre, presso la Palestra Tonino 
Govoni, Avis ha ospitato due tap-
pe del torneo provinciale di vol-
ley S3 dedicato ai giovanissimi, 
confermando il suo ruolo attivo 
nel promuovere lo sport tra i più 
giovani. Questi eventi sportivi e 
ludici hanno creato occasioni per 
interagire con i giovani e le loro 
famiglie, consolidando il mes-
saggio di solidarietà e volontaria-
to che l’Avis promuove.

SOSTEGNO ALLA RICERCA
E ALLA CULTURA

Oltre alle attività rivolte ai giova-
ni, Avis Casumaro ha sostenuto 
anche la ricerca scientifica attra-
verso Telethon, vendendo biscot-
ti per raccogliere oltre 1.300 euro 
a favore dell’associazione. 
La cultura è stata valorizzata con 
la partecipazione alla XIII edizio-
ne del concorso di narrativa “San 
Lorenzo”, culminata in una sera-
ta di premiazione.

RIFLESSIONI E PROSPETTIVE 
FUTURE

La comunità di Casumaro ha 
reagito in modo molto positivo 
alle iniziative promosse dall’A-
vis, dimostrando un forte senso 
di partecipazione e 
supporto. Le attività 
organizzate dall’as-
sociazione hanno 
coinvolto non solo i 
donatori, ma anche 
attratto l’attenzione 
di famiglie e giovani, 
creando un legame 
significativo con il ter-
ritorio.
Con l’approssimarsi 
della fine dell’anno, è 
tempo di bilanci. Seb-
bene si sia registrata 
una lieve diminuzione 
nel numero di dona-
tori a causa dei rag-

giunti limiti d’età, Avis Casumaro 
esprime gratitudine verso coloro 
che hanno supportato l’associa-
zione nel corso degli anni. L’im-
pegno costante nella comunità è 
visto come un modo per incorag-
giare i giovani a intraprendere un 
percorso di solidarietà. La notizia 
positiva è che il numero totale 
delle sacche donate nel 2024 po-
trebbe mantenersi stabile rispet-
to all’anno precedente.

CONCLUSIONI
In conclusione, Avis Casumaro 
continua a portare avanti con ot-
timismo il messaggio della soli-
darietà nella comunità. Con la 
speranza di attrarre nuovi dona-
tori e volontari nel 2025, l’asso-
ciazione si prepara ad organiz-
zare nuovi eventi e iniziative per 
coinvolgere sempre più persone 
nella nobile causa della donazio-
ne del sangue. 
Immagina di avere il potere di 
salvare una vita… ogni sacca 
di sangue donato è un gesto di 
amore e solidarietà che può fare 
la differenza tra la vita e la mor-
te per qualcuno in difficoltà…
Avis Casumaro c’è e Ti aspetta!
I migliori auguri di buone feste 
a tutti i donatori e alla comunità 
Casumarese dal presidente e dai 
consiglieri di Avis Comunale di 
Casumaro.
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AVIS Cento

 

 

 

IILL  NNOOSSTTRROO  22002244  ppeerr  iimmmmaaggiinnii  
……ccoonn  pprreevviissiioonnee  ddii  cchhiiuuddeerree  ll’’aannnnoo  rraaggggiiuunnggeennddoo  llee  22..550000  ssaacccchhee  rraaccccoollttee    

1177  ffeebbbbrraaiioo    --  CCoorrssoo  ppeerr  nnuuoovvii  ccoollllaabboorraattoorrii    

L’iniziativa ci ha permesso di incontrare e formare nuovi volontari che 
ora fanno orgogliosamente parte della nostra squadra di collaboratori 

22  mmaarrzzoo  ––  IInnccoonnttrroo  ddeeddiiccaattoo  aall  DDoonnoo  ccoonn  llaa  CCoommuunniittàà  IIssllaammiiccaa  ddii  CCeennttoo    

Insieme ad altri relatori abbiamo partecipato a questa interessante 
iniziativa dedicata al tema del Dono presso il Centro Culturale per 
la Convivenza di Cento, in un’atmosfera molto accogliente. 

77  aapprriillee  --  CCoollllaabboorraazziioonnee  ccoonn  llaa  SSoocciieettàà  SSppoorrttiivvaa    AASSDD  CCeenntteessee  CCaallcciioo  11991133  

Nell’ambito della promozione dei valori del Dono, ogni mese nel 
corso del campionato calcistico, è stato premiato il “Giocatore Avis” 
che si è distinto per meriti particolari di generosità ed altruismo. Nel 
pre-partita del 7 aprile abbiamo avuto l’onore e la fortuna di salutare 
un grandissimo campione, il mitico Beppe Signori. 

1144  ggiiuuggnnoo  ––  33°°  eeddiizziioonnee  VVIIRRTTUUAALL  RRUUNN  55..3300  

Sempre più numerosi i partecipanti all’iniziativa ludico-sportiva. 
Quest’anno le vie della Città di Cento si sono colorate di un fiume  
blu di persone. Stiamo già programmando la prossima edizione! 

2288  sseetttteemmbbrree  ––  ffeessttaa  ssoocciiaallee  ee  pprreemmiiaazziioonnee  ddeeii  vviinncciittoorrii  ddeellllaa  2244°°  
eeddiizziioonnee  ddeell  ««CCaalleennddaarriioo  CCoolloorrii  iinn  LLiibbeerrttàà»»  AAvviiss  CCeennttoo  

Premiazione Donatori Benemeriti, dj set, birra e gnocchini, allegria 
e condivisione durante la nostra festa sociale. Nel corso della 
serata si è tenuta anche la premiazione dei piccoli dodici artisti 
vincitori del concorso “Colori in Libertà”. 

88  sseetttteemmbbrree  ––  PPaarrtteecciippaazziioonnee  aallllaa  4455°°  CCeennttooppaassssii    

La collaborazione con le altre associazioni del territorio è un nostro 
impegno costante; quest’anno abbiamo partecipato attivamente 
con una squadra all’iniziativa sportiva “Centopassi” organizzata 
dalla Polisportiva di Cento. 

AAttttiivviittàà  ccoonn  ggllii  IIssttiittuuttii  ddeellllee  SSccuuoollee  SSuuppeerriioorrii  ddii  CCeennttoo    

Anche per l’anno scolastico 2023/2024 è proseguita la 
consueta collaborazione con gli Istituti Superiori del nostro 
territorio, che ha portato a 9933 Prime Donazioni fra gli studenti. 
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AVIS Codigoro

42 opportunità per salvare una vita
a cura di Marco Pavanello, Consigliere Avis Comunale di Codigoro

Ci piace richiamare innan-
zitutto le parole del Presi-
dente regionale Maurizio 

Pirazzoli, sul significato della 
donazione nel contesto mondiale 
attuale, contrassegnato da forti 
venti di guerra e da negazionismi 
sempre meno sostenibili: “dona-
re è anche una voce forte che si 
leva contro la guerra, perché il 
sangue si dona, non si versa”.
Questa constatazione ci induce 
a riflettere seriamente sull’im-
portanza di operare con convin-
zione per contribuire a costruire 
una nuova mentalità universa-
le, ovviamente partendo dal no-
stro piccolo. Una mentalità che 
si contrapponga alle logiche 
dell’individualismo, del cinico op-
portunismo e del consumo sfre-
nato delle risorse, con logiche 
sicuramente non nuove ma, se 
vogliamo, rivoluzionarie come la 
solidarietà, la fratellanza ed il ri-
spetto della natura.
È quello che cerchiamo di fare 
militando in organizzazioni di 
volontariato come l’Avis, fonda-
te su questi valori, avendo come 
bandiera la gratuità del dono del 
sangue e la crescita di una citta-
dinanza partecipata ed attiva.
Basterebbe rendersi conto fino in 
fondo che donando sangue è pos-
sibile salvare letteralmente la vita 
di altre persone per comprende-
re che questo piccolo grande ge-
sto può essere il primo passo per 
una svolta di impegno civile su 

tutti i fronti. Ed è per questo che 
occorre impegnarsi ulteriormen-
te per concentrare gli sforzi di 
proselitismo sui giovani. Perché 
sono loro che modelleranno il 
mondo nel prossimo futuro e pri-
ma lo faranno, opportunamente 
formati e sensibilizzati a questi 
valori, meglio sapranno incidere 
su un cambiamento che diventa 
sempre più necessario, urgente 
ed incontrovertibile.
Si riassume sostanzialmente in 
questa premessa, la strategia 

dell’impegno che i militanti avi-
sini, ivi compresi i tanti attivi-
sti dell’Avis di Codigoro, guidati 
instancabilmente dal dirigente 
Massimo Finessi, hanno messo 
in campo anche quest’anno per 
stimolare questo cambiamen-
to di mentalità, sensibilizzando 
più persone possibili, soprattut-
to giovani e allestendo o parte-
cipando attivamente al maggior 
numero di iniziative locali possi-
bili, avendo come impegno prio-
ritario quello di rendere fruibile il 
nostro Centro di Raccolta sangue 

per ben quarantadue 
giornate di donazione, 
offrendo la possibilità 
a chiunque abbia l’ido-
neità e la voglia, di sal-
vare tante vite umane 
quante sono state le 
sacche raccolte.
Il secondo impegno di 
questa strategia resta 
la ricerca e l’inseri-
mento di nuovi poten-
ziali dirigenti e colla-
boratori, a garanzia di 
continuità dell’attività, 

anche in vista del rinnovo delle 
cariche associative del 2025.
In collaborazione col Comune 
sono state distribuite oltre tre-
cento calze per la Befana. Abbia-
mo sostenuto, come ogni anno, 
svariate iniziative, gare e gruppi 
sportivi locali. Abbiamo parteci-
pato attivamente ad alcune gior-
nate formative per sensibilizzare, 
soprattutto i giovani nelle scuole, 
ad alimentazione e stili di vita 
corretti. Abbiamo organizzato il 
Palio Junior e sostenuto, in colla-
borazione con la polisportiva Ca-
pitello, il Palio Avis di luglio. Ab-
biamo contribuito a raccolte fondi 
nell’ambito di iniziative anche di 
altre associazioni di volontariato 
e scuole di danza. A settembre 
abbiamo realizzato una grande 
Festa del Donatore per festeg-
giare i cinquantacinque anni 
della nostra sezione comuna-
le, premiando contestualmente 
numerosi soci benemeriti ed of-
frendo alla cittadinanza un parte-
cipatissimo concerto di una cover 
dei Queen con il sosia di Freddie 
Mercury che, nell’occasione, ha 
ricordato le numerose collabora-
zioni con Avis in particolare evo-
cando la figura dell’indimentica-
bile dirigente e amico provinciale 
Florio Ghinelli. Abbiamo inoltre 
allestito numerosi gazebo per di-
stribuire in molteplici occasioni 
come sagre locali, Patrono San 
Martino, il Natale, svariati pro-
dotti tipici e di conforto, come ca-
stagne e cioccolata calda a gogò. 
Il tutto con i nostri volontari sem-
pre pronti e disponibili ad un con-
tatto diretto con tutte le persone 
presenti e con i potenziali aspi-
ranti donatori, per sensibilizzarle 
ai valori dell’Avis, all’importanza 
di fare volontariato ed al vero si-
gnificato di quelle meravigliose 
quarantadue giornate di dona-
zione: concrete opportunità per 
salvare delle vite, donando quel 
bene, purtroppo ancora così ne-
cessario e non riproducibile, che 
è il sangue.
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AVIS Comacchio

È tempo di bilanci!
a cura di Mirta Zago, volontaria Avis Comunale di Comacchio

Anche il 2024 volge al termi-
ne, è tempo di bilanci.
Per Avis comunale di Co-

macchio sta per concludersi 
anche l’incarico quadriennale 
dell’attuale Consiglio Diret-
tivo che ha visto per la pri-
ma volta, nella storia della 
nostra Sezione, l’elezione 
di un Presidente donna alla 
sua guida.
Sono una volontaria che, 
raggiunta l’età pensionabile, 
ha deciso di dedicare un po’ 
del proprio tempo libero all’A-
vis. Dal 2021 a tutt’oggi ho potuto 
rendermi conto di quanto impor-
tante sia il lavoro che viene svolto 
dall’Associazione per assicurare 
il fabbisogno di sangue.
In questi anni tante sono state le 
difficoltà incontrate, dettate ol-
tre che da un momento storico 
molto particolare, a cominciare 
dalla pandemia Covid che ci ha 
obbligati a seguire rigidi proto-
colli, anche da una 
intensificazione 
del lavoro ammi-
nistrativo imposto 
dalla Riforma del 
Terzo Settore.
La squadra però 
non si è mai per-
sa d’animo e rim-
boccandosi le 
maniche ha sa-
puto organizzare 
e gestire il lavoro 
di raccolta con co-
raggio e respon-
sabilità.
In questi anni i do-
natori iscritti ad 
Avis Comacchio 
sono passati da 
circa 430 del 2021 
a 500 nel 2024, se-
gno che il costante 
lavoro di proseliti-
smo svolto attra-
verso i progetti di 
sensibilizzazione 
soprattutto nelle 
scuole Primarie, 

Secondarie e Superiori ha dato 
buoni frutti. Come anche la col-
laborazione ad iniziative con al-
tre Associazioni del territorio, in 
modo particolare con AIL Ferra-
ra, Udi Spazio Donna, ANPI, MSP 
Italia. Uno tra gli eventi più signi-
ficativi, festeggiato nel settembre 

2023 che rimarrà nella storia, è 
stato il 50° Anniversario di AVIS 
Comacchio e per l’occasione 
è stato organizzato un evento 

straordinario molto parteci-
pato che ha coinvolto tantis-
sime famiglie e tanti giovani 
raggiungendo un successo 
memorabile per la nostra 
sezione.
Non solo sono aumenta-
ti i donatori ma nel 2024 c’è 

stato anche un incremento 
del numero di sacche raccolte 

rispetto ad anni precedenti, a ri-
prova che la famiglia Avis di Co-
macchio, soprattutto in questi ul-
timi anni, ha ben lavorato. A tale 
proposito voglio ricordare Marco 
Ferroni, marito di Fabiana, dona-
trice, e padre di Sofia ed Elisa la 
nostra Segretaria, entrambe do-
natrici, un nostro volontario che 
non è più tra noi e che purtroppo 
ci ha lasciati prematuramente. 
Marco era prima di tutto Dona-

tore e, da poco più 
di un anno, era en-
trato anche a far 
parte del nostro 
gruppo di volon-
tari, conquistan-
do tutti per la sua 
mitezza, disponi-
bilità, capacità or-
ganizzativa e per 
le conoscenze nel 
campo dell’infor-
matica.
La sua scompar-
sa ha lasciato un 
vuoto enorme e 
rappresenta una 
grave perdita per 
tutta l’Avis di Co-
macchio che lo 
ricorda con gran-
de stima e affetto, 
ed è proprio nel 
ricordo di Marco 
che si conclude 
questo 2024 con le 
ultime donazioni 
e le attività nata-
lizie. 
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AVIS Copparo

Non solo donazioni di sangue
a cura di Alfio Pesci e Nedo Bonora, Presidente e Segretario Avis Comunale di Copparo

Tra le varie attività che ruo-
tano intorno all’Avis di Cop-
paro, le più significative di 

questo anno sono state le gare 
di atletica leggera giovanili che 
si sono disputate allo stadio co-
munale di Copparo. Il 13 aprile, 
primo fra tutti, si è svolto il Me-
eting Interregionale di Atletica 
dell’Emilia-Romagna, Veneto e 
Toscana e a seguire, il 25 settem-
bre, si è tenuto il “1° Trofeo Avis 
di Atletica leggera” in cui Avis si 
è distinta effettuando la premia-
zione degli atleti.
Il 19 maggio si è svolta la con-
sueta “Biciclata”, evento ludico-
sportivo, che prevedeva una sosta 
con ristoro presso il Ranch “La 

Negrella” di Tamara e ha avuto la 
presenza di oltre 70 partecipanti.
Domenica 26 maggio abbiamo 
organizzato una “Mini-biciclata” 
alla quale hanno partecipato 40 
bambini, che percorrendo con i 
genitori in bicicletta le vie di Cop-
paro, hanno raggiunto il nostro 
Centro Sociale Ricreativo Cultu-
rale “Parco Verde”, dove si sono 
sfidati in antichi giochi “quelli di 
una volta”, per poi concludere la 
giornata con il rinfresco finale.
Domenica 11 agosto, in collabo-
razione con l’Associazione San 
Lorenzo di Gradizza, abbiamo 
organizzato una “Gara di pesca” 
che ha visto la partecipazione di 
oltre 40 bambini e ragazzi, sem-
pre accompagnati dai genitori.
Domenica 8 settembre abbiamo 

collaborato alla realizzazione 
della “Sbiciclata alla Delizia di 
Villa Mensa”, consueta sbiciclata 
organizzata dall’Avis Provinciale 

e Comunale di Fer-
rara che quest’an-
no, giunta alla 17ª 
edizione, ha avuto 
come meta la sto-
rica Villa situata nel 
nostro Comune.
Il 13 ottobre ab-
biamo realizzato la 
“Festa del Donato-
re” con corteo dei 
partecipanti al mo-
numento del Dona-
tore, dove è stata 
depositata la Coro-

na d’alloro, Santa Messa e pre-
miazione dei nostri Soci Donatori 
benemeriti.
Il 31 ottobre, in occasione della 

festa di Halloween, abbiamo cot-
to e offerto caldarroste in piazza 
e sabato 9 e domenica 10 novem-
bre, sempre nella nostra piazza 
di Copparo altre castagnate per 
la festa di San Martino. E per con-
cludere il mese dedicato alle ca-
stagne, lunedì 11 e 18 novembre 
ci siamo recati rispettivamente 
presso l’Asilo Parrocchiale e alla 
Casa Protetta.
Tutte queste attività sono state 
realizzate grazie alla disponibilità 
dell’Amministrazione Comunale 
di Copparo e alla collaborazione 
dell’Avis Provinciale di Ferrara e 
naturalmente grazie al supporto 
dei nostri Volontari, Consiglieri, 
Collaboratori nonché ai Donatori 
di sangue che ci sostengono in 
ogni occasione.
Con sincera riconoscenza grazie 
veramente di cuore a TUTTI!
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AVIS Ferrara

Promuovere la cultura del dono e della solidarietà
a cura di Mirko Rimessi, Responsabile Comunicazione Avis Comunale di Ferrara

Avis è promotrice di cultura: 
in estrema sintesi questo 
il suo ruolo attuale all’in-

terno della società, in tutti i suoi 
campi. Primariamente, questo 
si esprime nella promozione del 
dono del sangue ed emocompo-
nenti, in modo da far comprende-
re che questi sono beni primari 
che non si fabbricano. Spiegare 
quale sia l’importanza di un si-
stema gratuito e far comprende-
re cosa si intenda con anonima-
to del dono, un valore che non 
riguarda l’anonimato del gesto 
che deve, se lo si desidera, esse-
re pubblicizzato, ma risiede nella 
riservatezza della strada poi in-
trapresa “da braccio a braccio”, 

senza nessuna distinzione se non 
quelle di carattere medico. Arriva 
poi la cultura e la promozione di 
tutta una sfera di tematiche col-
legate, su più fronti. Perché una 
visione allargata garantisce un 
pubblico sempre più ampio che 
si accosta ad Avis, con più facilità 
di comprendere quello che viene 
fatto a maggior garanzia di rag-
giungere la nostra mission: ave-
re sempre disponibilità di sangue 
ed emocomponenti per tutte le 
necessità mediche urgenti e per 
l’industria farmaceutica.
Come otteniamo tutto questo? 
Con una presenza costante nel 

territorio e nel vissuto sociale 
della comunità, in tutti i suoi am-
biti. Un esempio su tutti: Ferrara 
è Città di Palio e il legame con 
le contrade ha portato ad una 
presenza continuativa agli even-
ti da queste organizzate, nonché 
all’utilizzo di questa platea per 
nuove esperienze, come quella di 
Farmaci e Buon Uso. Un ciclo di 
incontri di grandissimo interesse 
che ci ha consentito di stringere 
anche un importante legame con 
AFM Farmacie Comunali di Fer-
rara e Federfarma Ferrara. L’ini-
ziativa è poi stata estesa in altri 
ambiti, Centri Sociali, Pro Loco, 
Parrocchie, sempre con il patro-
cinio del Comune di Ferrara.

Da che età cominciare la pro-
mozione? Da 
subito! Perché 
quello del dono 
è un seme che 
germoglia fin 
da bambini ed 
entra trami-
te loro, con la 
loro spontanei-
tà, all’interno di 
tutte le famiglie. 
E così la mira-
bile azione del 
Gruppo Scuo-
la, che punta in 
particolar modo 

sulle classi quinte degli istituti 
superiori, viene anticipata con ini-
ziative già dalle classi precedenti, 
come la Campestre organizzata 
annualmente dal Gruppo Frazio-
nale di Porotto-Cassana presso 
le scuole medie De Pisis, e poi nei 
centri estivi, e in tante attività che 
apparentemente sembrerebbero 
riguardare maggiormente i più 
piccoli, come Ferrara in Fiaba.
Banchetti, azioni mirate, iniziati-
ve progettate e presenza in quel-
le organizzate dai nostri partner. 
Una ricetta che porta, i dati sulle 

donazioni ne sono la prova, ottimi 
risultati, a fronte di un dispendio 
energetico importante, come ab-
biamo avuto modo di apprezzare 
in occasione delle Giornate Pro-
vinciali del Ringraziamento di 
Coldiretti Ferrara, che può esse-
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re garantito solo da un affiatato e 
numeroso corpo di volontari. Al-
tro esempio dell’importanza del 
dono, in questo caso del tempo. 
Una comunità nella comunità che 
necessita di essere “istruita” al 
meglio, con la partecipazione ad 
esempio agli eventi della Scuola 
Permanente di Formazione di 
Avis Regionale, ed anche valo-
rizzata, come accade durante le 
giornate della Festa Sociale, che 
si apre proprio con la Cena dei 
Volontari. Si rende necessario 
anche “combattere” alcune op-
posizioni ideologiche al Dono, e 
l’azione culturale di Avis anche in 
questo caso viene in aiuto. Pen-

siamo ad esempio, alla ritrosia, 
che purtroppo ancora esiste, alla 
donazione durante l’attività ago-
nistica. Avis è da sempre a fianco 
dello sport ferrarese, presente 
in manifestazioni e sulle divi-
se di tante realtà del territorio. 
Quest’anno abbiamo voluto fare 
di più, lanciando i Giochi DONA-
limpici. Proprio per puntare a 
queste sacche di “resistenza” 
con azioni informative mirate 
e coordinate con le società e la 
firma del protocollo d’intesa na-
zionale con il CONI, arrivata poco 
dopo il lancio del nostro proget-
to, che ci mette tra le realtà che 
hanno precorso i tempi.
Entrando nel campo dei “nuovi 
progetti”, un capitolo privilegiato 
deve essere riservato al Giardino 
dei Donatori. Idea innovativa che 
ha trovato la sua dimensione ide-
ale grazie alla collaborazione con 
l’Azienda Ospedaliera di Ferrara, 

avendo negli esterni dell’Arcispe-
dale Sant’Anna il suo luogo idea-
le e funzionale anche a rendere il 
percorso del giardino utile per le 
attività di recupero del Centro Ri-
abilitativo San Giorgio. Una “cosa 
grande” per impegno economico 
e non solo, che ha potuto pren-
dere il via solo grazie al lavoro 
di tessitura di relazioni svolta da 
Avis all’interno delle Istituzioni e 
di altri attori del nostro territorio, 
che ci regala un ruolo di “costrut-
tori” che solo attraverso la cultu-
ra si può ottenere.
Dare importanza al dono del san-
gue arrivandoci indirettamente, è 
un altro impegno preso in questi 

anni. Pensia-
mo al valore 
più alto del 
claim “il San-
gue si Dona 
e non si ver-
sa”: fermiamo 
ogni possibile 
“emorragia”, 
e facciamolo 
sempre con 
azioni cultu-
rali. Ed ecco 
allora la rea-
lizzazione del 
nuovo progetto 

“La strada per andare lontano” 
portato avanti con la Prefettu-
ra ed ACI, che va a coinvolgere 
sempre uno dei nostri target pri-
mari, gli studenti che diventano 
maggiorenni, insieme all’ormai 
annuale “Momento di riflessione 
alla Panchina Rossa”, che ci por-
tano a parlare di lotta al femmini-

cidio ad una platea di tutte le età.
Si può parlare di dono anche 
“abbandonando” per un attimo 
le tematiche legate al sangue? 
Perché no se è inserito nel qua-
dro di relazioni portate avanti e in 
piena linea con il nostro modo di 
operare! Un esempio importan-
te il quadrangolare di Calcio “In 
Goal con il Cuore”, che attorno al 
tavolo della Prefettura ha messo 
tante realtà che hanno creduto 
all’idea dello sport come cata-
lizzatore sociale, raccogliendo 
fondi per acquistare due defibril-
latori che andranno a completare 
il progetto “Ferrara Città Cardio-
protetta”.
La società cambia e noi con lei. 
Anche questo è un aspetto sul 
quale ci siamo impegnati molto. Il 
mondo delle persone con disabi-
lità, ad esempio, sta giustamente 
arrivando ad avere sempre mag-
giore attenzione in ogni aspet-
to della vita quotidiana. Fornire 
ad una persona con disabilità la 
possibilità di compiere un gesto 
di alto valore etico come donare 
sangue diventa argomento sul 
quale dibattere, e lo abbiamo 
fatto in un apposito ed applaudi-
tissimo convegno. E, sullo stesso 
filone, si sono inserite anche una 
serie di iniziative per avvicinare 
alla donazione nuove comunità 
etniche che abitano la nostra Cit-
tà, garantendo sempre la prima-
ria delle condizioni: la compren-
sione del questionario.
Promuovere la cultura del dono 
contribuisce a costruire un futu-
ro solidale per la comunità.
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AVIS Jolanda di Savoia

Un anno di Avis
a cura di Marco Frighi, Presidente Avis Comunale di Jolanda di Savoia

Per inaugurare l’anno 2024, 
il 14 gennaio, in occasione 
della 4ª tappa del Circuito 

S3 Volley giovanile, abbiamo con-
segnato alla società Jolanda Vol-
ley il “Trofeo Avis”, per l’impe-

gno e la serietà dimostrata dagli 
atleti in questi anni e omaggiando 
anche tutti i gli intervenuti di gad-
get Avis.

ASSEMBLEA DI BILANCIO
Domenica 18 febbraio presso la 
nostra sede associativa di Jolan-
da di Savoia, si è tenuta l’Assem-
blea annuale per l’approvazione 
del Bilancio consuntivo e la ra-
tifica del preventivo. Quest’anno 

abbiamo riscontrato una buona 
affluenza di iscritti, intervenu-
ti per ascoltare ed esprimere il 
proprio giudizio sull’andamento 
della sezione. Come Avis locale 
purtroppo siamo diminuiti, sia 
come numero di donatori che 
come donazioni: 84 donatori ef-
fettivi con 168 donazioni, mentre 
il risultato a livello provinciale è 
stato positivo, evidenziando un 
incremento generale delle dona-
zioni. Si è proceduto alla votazio-

ne del bilancio che ha avuto con-
senso unanime.
Nel corso dell’Assemblea abbia-
mo illustrato le varie iniziative 
programmate per il 2024.
Si è parlato del 50° anno di Fon-

dazione che si 
terrà il pros-
simo anno 
cercando idee 
e opinioni su 
come impo-
stare la festa. 
Fra le novità 
di quest’anno, 
il coinvolgi-
mento della 
scuola media 
a partecipare 

alla visita del Museo Nazionale 
Italiano e della Shoah di Ferrara, 
frutto di una convenzione sot-
toscritta a livello provinciale fra 
Avis e Meis di Ferrara. 
Un ringraziamento a tutti, al Sin-
daco che è stato presente in rap-
presentanza dell’Amministra-
zione comunale ma anche come 
donatore. L’assemblea si è con-
clusa nella speranza che si pos-
sa aumentare il numero di nuovi 
giovani donatori, incrementando 
così la nostra famiglia Avis. 
  

AVIS SCUOLA
Il progetto Avis-Scuola relati-
vo alla convenzione Avis-Meis 
è culminato con visita guidata 
al Museo di Ferrara, che è stata 
organizzata e sponsorizzata da 
Avis con la classe IIIª media lo-
cale.  Molto bravi e attenti tutti i 

ragazzi, diligenti e preparati sul-
la storia in oggetto, grazie all’in-
segnamento ricevuto in classe. 
Un’organizzazione impeccabile 
del Museo come molto compe-
tente la guida che ha illustrato 
la storia e le varie opere esposte 
all’interno. Una giornata per-
fetta per il percorso formativo-
educativo dei nostri giovani oltre 
che un’occasione per offrire agli 
alunni un’esperienza educativa 
alternativa.
Martedì 21 maggio, abbiamo or-
ganizzato all’interno della scuola 
le premiazioni per i lavori svolti 
dagli alunni - logo nuovo - per la 
sezione Avis locale. Tutti i ragazzi 
della scuola elementare e media 
locale, hanno dato sfoggio della 
loro creatività, creando alla giu-
ria, non poca difficoltà nella valu-
tazione dei lavori in quanto molti 
meritevoli del premio. Presenti il 
Preside, il Vice Sindaco e il Par-

roco che hanno salutato e rin-
graziato i ragazzi per l’impegno. 
Il Presidente Avis, Marco Frighi 
prima di emettere il verdetto, ha 

voluto ringrazia-
re nuovamente 
la classe IIIª me-
dia per l’atten-
zione tenuta du-
rante la visita al 
MEIS di Ferrara. 
Di fronte agli 
sguardi ansiosi 
degli studenti è 
stata premiata 
come terza clas-
sificata la IIIª 
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media, seconda classificata la Vª 
elementare e come vincitrice la 
IVª elementare, ideatrice del logo 
che verrà inserito sulla carta in-
testata dell’Avis di Jolanda. Un 
grazie particolare a tutti gli inse-
gnanti per l’impegno quotidiano 
che mettono a disposizione per i 
ragazzi.

LEZIONE AVIS SCUOLA
Anche quest’anno abbiamo in-
contrato gli studenti della Vª ele-
mentare e della IIª media, per 
dare loro specifiche informazioni 
e approfondire le tematiche rela-
tive al corpo umano ed al sangue 
in generale. Con il supporto della 
dott.ssa Marchesi, medico dell’A-
vis Provinciale di Ferrara, 
gli studenti hanno seguito 
la lezione diligentemen-
te ponendo tantissime 
domande. Siamo rimasti 
molto soddisfatti per l’ec-
cellente preparazione de-
gli alunni. Siamo convinti 
che seguendo costante-
mente i giovani nell’età 
scolastica, si possa avere 
una buona possibilità di ri-
vederli, al compimento dei 
18 anni, presso il punto di 
raccolta per fare la loro prima 
donazione. Grazie agli insegnan-
ti che sono sempre disponibili e 
aperti ai nostri incontri e arrive-
derci al prossimo anno.

35° DELL’AVIS TRASACCO
Una nostra delegazione Avis si 

è recata al 35° anniversario di 
fondazione della consorella di 
Trasacco (AQ). Abbiamo incon-
trato diverse altre sezioni Avis, 
ed è stata l’occasione per rivede-
re Roma, sempre meravigliosa, e 
la ricostruzione della città dell’A-
quila che avevamo visto prati-
camente distrutta subito dopo il 
terribile terremoto. Tanti gli in-
contri e gli scambi con le varie 
realtà di volontariato locale in un 
clima famigliare. Un’esperienza 
di umanità e di solidarietà che ri-
marrà sempre viva nei nostri ri-
cordi più cari… e allora W l’Avis!

48° TROFEO “OTTO COMUNI”
Domenica si è tenuta l’ultima 

tappa del 48° Trofeo “Otto Co-
muni”. Alla competizione, han-
no aderito i comuni di Jolanda 
di Savoia, Tresignana, Codigoro, 
Copparo, Formignana, Mezzo-
goro e Comacchio. Una giornata 
soleggiata che ha permesso lo 
svolgimento della manifestazio-
ne senza alcun intoppo. La piazza 
a poco a poco si è colmata di at-
leti, circa 400, complessivamente 
tra le varie categorie. All’arrivo 
è stato offerto un ristoro e sono 
stati consegnati dei gadget Avis. 
Si è concluso con le premiazioni 
dei primi classifi-
cati e la consegna 
di attestati e ricor-
di della giornata.
Un ringraziamento 
all ’Amministra-
zione Comunale, 
a Paolo Vitali or-
ganizzatore del-
la UISP Ferrara 
e Matteo Penazzi 
rappresentante e 

portavoce di tutte le società spor-
tive e delle associazioni locali. 
Grazie veramente a tutti.

SERATA “PROGETTO SALUTE”
Venerdì 29 marzo, presso la sala 
consigliare del comune di Jo-
landa di Savoia, si è tenuto un 
incontro sul tema “Il Diabete, 
l’Importanza dell’Infermiere di 
Comunità e La Donazione del 
Sangue e Plasma”. All’incontro, 
organizzato da Avis in collabo-
razione con l’Amministrazione 
Comunale, hanno partecipato il 
dott. Marco Sandri, Direttore del 
Distretto Sanitario Centro Nord 
Azienda USL di Ferrara, il dott. 
Marcello Monesi, dell’U.O.C. Dia-

betologia Territoriale 
AUSL Ferrara, la dott.ssa 
Margherita Spatola, diri-
gente DATeRPS, le infer-
miere di Famiglia e Co-
munità Chiara Patrignani 
e Daniela Pregnolato e il 
dott. Massimo Gallerani, 
Direttore Sanitario Avis 
Provinciale Ferrara. Una 
serata molto interessan-
te per tutti i partecipanti. 
Tante domande in con-
siderazione del livello 

di preparazione dei relatori, che 
hanno potuto dare le risposte ne-
cessarie per esaudire ben oltre 
alle aspettative. In conclusione il 
Sindaco, Paolo Pezzolato, ha vo-
luto omaggiare i relatori e il pre-
sidente Avis di una pergamena a 
ricordo dell’importante serata. 
Avis Jolanda non è solo donazione 
di sangue ma anche un mondo di 
progetti che prendono vita grazie 
all’impegno e alla generosità di 
tutti i nostri volontari che si pre-
stano per il bene della loro comu-
nità. Un grazie di cuore a tutti!
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AVIS Massa Fiscaglia

2025: ricambio e rinnovamento
a cura del Consiglio Direttivo, Avis Comunale di Massa Fiscaglia

Nell’articolo pubblicato lo 
scorso anno su Avis No-
tizie abbiamo affrontato, 

come argomento di riflessione 
la ricerca di nuovi possibili diri-
genti disponibili a subentrare, nei 
primi mesi del prossimo anno, ai 
dirigenti avisini in scadenza nel 
2025. Sì, perché nell’assemblea 
di bilancio ed elettiva del pros-
simo anno si dovranno rinnova-
re le cariche dirigenziali di ogni 
singola Associazione avisina per 
il nuovo mandato per gli anni dal 
2025 al 2028. In quell’intervento 
abbiamo sottolineato come in tali 
circostanze si vivano momenti di 
forte tensione per la difficoltà di 
trovare sostituti. Abbiamo anche 
fatto presente che, le difficoltà 
nascono sì dal poco tempo di-
sponibile di ciascuno di noi, ma 

anche dall’impreparazione per-
sonale ad affrontare situazioni 
organizzative e gestionali che 
coinvolgono anche la responsa-
bilità amministrativa individuale, 
soggettiva ed oggettiva, di ogni 
dirigente.
Dico questo, non per scoraggiare 
qualche intenzionato a giocarsi 
la partita, ma per dire che oggi, e 
presumo sia sempre più così, for-
se è giunto il momento di profes-
sionalizzare il personale dirigen-
te ed i volontari che, per le loro 
doti culturali e morali, possano 
essere coinvolti in tale esperien-
za di bene sociale. Costerà mo-
neta sonante? … non importa! 
L’investimento, secondo il mio 
modesto parere, arricchirebbe 
l’associazione di personale diri-

gente capace 
di svolgere le 
sue funzio-
ni con pro-
fessionalità, 
impegnando 
meno tempo 
ad entrare 
nel merito 
della buro-
crazia or-
ganizzativa ed amministrativa, 
ambito spesso di una giungla 
normativa da cui sembra di non 
uscirne mai. Ed inoltre di poter 
compiere opera di proselitismo 
con informazioni competenti ca-
paci di suscitare iniziative e attivi-
tà qualificate, credibili e utili alla 
Comunità.
Cosa dire della raccolta sangue, 
e delle iniziative che dovrebbero 

sostenerla, sviluppate nel 
2024 da questa associazio-
ne? L’attività donazionale, 
come afferma il nostro pre-
sidente in carica Roger Ba-
ruzzi, se considerata in un 
contesto di calo demogra-
fico, dovremmo giudicarla 
piuttosto soddisfacente. Il 
ricambio dei donatori è ab-
bastanza costante anche se, 
al momento, non sufficiente 

a sostituire chi esce. La presenza 
numerica delle donatrici è certa-
mente in aumento e consolidata 
rispetto a qualche anno fa. Ma si 

può sempre fare di più, certo. Un 
grazie ed una lode ai donatori e 
donatrici periodici più fedeli e af-
fezionati alla donazione. A questo 
proposito una lode particolare la 
dobbiamo a Massimo Zambardi 
(nella foto con il presidente Roger 
Baruzzi) per le sue 143 donazioni 
a fine 2023, alla soglia dei suoi 
settantuno anni, che gli ha per-
messo di ottenere il nuovo record 
di sezione dopo le 136 donazioni 
fatte registrare, alcuni decenni 
fa, dal compianto Lino Gregatti, 
un donatore di lungo corso che, 
a sua volta, aveva onorato con un 
record il suo lungo impegno avi-
sino.
Il 2024 è stato anche l’anno in 
cui è stato realizzato, da par-
te dell’Associazione “Speranza 
Italia-Togo”, per la quale ha ope-
rato in Africa, in Togo appunto, 
il compianto medico avisino Vil-
mer Barbi di Massa Fiscaglia, il 
progetto della costruzione di una 
scuola per studenti della prima-
ria e secondaria. Progetto a cui 
ha contribuito anche l’Avis mas-
sese per onorare la memoria 
dell’amico medico, ex direttore 
sanitario della nostra Associazio-
ne, a cui “Italia-Togo”, nel corso 
della cerimonia di inaugurazione 
ha inteso inviare un affettuoso 
ringraziamento dedicandogli una 
targa affissa sui muri della scuo-
la.  
Le attività di proselitismo che 
hanno visto la dirigenza locale 
impegnata nella collaborazio-
ne annuale con Airc e Telethon, 
sono state concentrate sulla ce-
lebrazione, proprio qui a Fisca-
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glia a livello provinciale, sulla 
“Giornata Mondiale del Donato-
re di Sangue” il 14 e 16 giugno in 
collaborazione con Avis Provin-
ciale di Ferrara.
A Massa Fiscaglia si è svolto, nel-
la ridente sede del locale Circolo 
Auser, un Convegno sulla Sicu-
rezza Stradale, molto interes-
sante e partecipato, animato dai 
relatori Debora Mecozzi, esperta 
in materia e Marco Pollastri, di-
rettore del Centro Studi Atlantide 
per la campagna di prevenzione 
“Vacanze coi fiocchi”. Il tutto alla 
presenza del presidente regiona-
le Maurizio Pirazzoli, del presi-
dente provinciale Davide Brugna-
ti, della responsabile Admo Maria 
Teresa Grappa, del sindaco del 
Comune di Fiscaglia, Fabio Tosi, 
di molte presidenze comunali, a 
partire dalla “magistrale” comu-
nale di Ferrara del presidente 
Sergio Mazzini, e di tanto pubbli-
co prevalentemente di parte avi-
sina.

Degna di nota, sul piano associa-
tivo, la presentazione del libro 
“Storie di Umanità e Solidarietà” 
del presidente emerito Alberto 
Fogli che ha raccolto e raccon-
tato i momenti più salienti della 
presenza ultra cinquantennale 
dell’Avis tra la Comunità mas-
sese prima e fiscagliese poi, dal 
1967 al 2022.

Il pomeriggio inoltrato si è chiu-
so in allegria con la presenza 
degli attori 
della Compa-
gnia teatrale 
“DO.na.RE” di 
Trento, spet-
tacolo comico 
finalizzato alla 
p r o m o z i o -
ne del dono 
del sangue. 
Uno spetta-
colo brillante 
e mai volga-
re. Una festa 
molto animata 
da una folta 
presenza di 
giovani atleti 
dell’associazione calcio fisca-
gliese e ostellatese. Una celebra-
zione molto ricca culturalmente 
ma, soprattutto, allargata a tutto 
il territorio comunale. 
Infatti, nella stessa sera del 14, 
dopo una graditissima cena pre-

parata dall’ottimo e sempre di-
sponibile team di volontarie e vo-
lontari della cucina del Circolo, la 
festa si è spostata al Teatro “Se-
veri” di Migliaro per il graditissi-
mo concerto di Barbara Cola ac-
compagnata da Paolo La Ganga e 
Riccardo Roncagli. 
Stesso successo la sera del 16 
giugno quando a Migliarino, sulla 
piazza Pertini, Mario Pozzati ha 
presentato il concerto “Rock sul-
la Darsena” con la partecipazio-
ne straordinaria del gruppo arti-
stico musicale “The New Poets”.
A questo punto, cari colleghi e 
amici di Avis, Aido e Admo, tanti 
auguri di buone festività natali-
zie a tutti voi e famiglie ma an-
che di buone e serene assem-
blee elettive 2025/28.
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50 anni di Avis
a cura di Livio Romagnoli, Presidente Avis Comunale di Poggio Renatico

L’Avis di Poggio Renatico 
compie cinquantotto anni. 
A oltre mezzo secolo dal-

la sua fondazione, nonostante 
diverse difficoltà, dal terremoto 
al Covid, possiamo dire di aver 
cercato di proporre e migliora-
re sempre le nostre attività per 
coinvolgere più persone possibili, 
sia nella causa della donazione di 
sangue, sia nella vita aggregativa 
del nostro paese, perché una co-
munità più unita e coesa è anche 
più partecipe e solidale.
Diverse le manifestazioni a cui 
abbiamo associato il nostro 
nome e il nostro messaggio, che 
contiamo possa diventare fami-

liare a tantissimi. Sono stati ad 
esempio trecento persone i par-

tecipanti alla “Cam-
minata Avis”, men-
tre un gran numero 
di giovani hanno ade-
rito alla formula 
dell’Apericena che 
è stata organizza-
ta nel piazzale della 
nostra sede. Inoltre 
è per Avis di vitale 
importanza il coin-
volgimento di tutto il 
territorio e per questo è davvero 
indispensabile essere presenti 
nelle frazioni. A marzo, per la pri-
ma volta, ci siamo recati a Gallo 
e, con il gruppo della parrocchia 
e i gruppi sportivi locali, abbia-

mo dato vita alla “Camminata di 
Santa Caterina”, patrona del pa-
ese, in occasione della fiera.
Non sono mancati gli appun-
tamenti per gli sportivi: per gli 
amanti della bicicletta la Sbici-
clata Avis, il primo di settem-
bre e per quelli del podismo, il 
7 ottobre, in collaborazione con 
Reno Runner e con il patrocinio 
del Comune di Poggio Renatico, 
la manifestazione Poggio in Rosa 
ha tinto le strade del territorio 
del colore della ricerca contro il 
tumore al seno, sostenendo Airc.
In tema di salute con il Rota-
ry Club Cardinal Lambertini nel 
mese di febbraio, abbiamo ospi-
tato, nella nostra sede, una gior-
nata sulla prevenzione delle 
malattie cardiovascolari e dei 
noduli tiroidei.

Infine non poteva mancare una 
grande attenzione verso i più 
piccoli. A fine estate è tornata la 
tradizionale manifestazione per 
bambini: con Pro Loco abbiamo 
organizzato i Giochi in piazza per 
tutta la famiglia.

Per quanto riguarda il mon-
do della scuola, abbiamo 
sostenuto le visite guidate 
delle classi terze medie al 
Meis di Ferrara, in occasio-
ne della Giornata della Me-
moria, e alle classi seconde 
medie abbiamo dedicato 
una mattinata per parlare 
del sangue e dei corretti 
stili di vita per sensibilizza-
re gli studenti su questi im-
portanti temi. 
L’Avis di Poggio Renatico 
guarda al futuro con un’at-

tività sempre più inclusiva.
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AVIS Portomaggiore

2025: l’anno del rinnovo
a cura di Rita Pecoraro, Presidente Avis Comunale di Portomaggiore

Siamo arrivati alla fine del 
2024 e ci prepariamo al 
nuovo anno in cui ci sarà il 

rinnovo delle cariche.
Infatti nel 2025 ci sarà l’Assem-
blea elettiva del nuovo Consiglio 

Direttivo che rimarrà in carica 
per il quadriennio 2025-2028 in 

base all’applicazione del nuovo 
Statuto.
Questo periodo dell’anno è il 
momento per fare un breve re-

soconto della nostra 
attività svolta sul ter-
ritorio.
In questi quattro anni 
trascorsi, abbiamo 
valorizzato la nostra 

sede, reso ben 
visibile il no-
stro punto di 
raccolta dietro 
Portoinforma, 
ponendo sulla 
parte esterna 
una grande de-
corazione muraria raffigu-
rante i globuli rossi.
Valorizzando il nostro ter-
ritorio abbiamo conferma-
to la nostra presenza con 

l’inaugurazione di alcune pan-
chine vicino al nostro monumen-

to Avis e lungo la pista ciclabile: 
una panchina rosso sangue, l’al-
tra giallo plasma ed una con la 
bandiera italiana, sempre grazie 

al contributo dei nostri volontari.
Siamo stati sempre presenti in 
varie iniziative cittadine: durante 
l’Antica Fiera di Portomaggiore, 
in collaborazione con Fiat 500 
Club Italia, abbiamo organizzato 
un concerto e parlato al pubblico 
di solidarietà e di dono. 
Abbiamo conferito il Premio spe-
ciale Avis nello storico Concorso 
di Poesie Dialettali Lindo Guer-
nieri, organizzato dalla Pro Loco e 
dall’Amministrazione comunale 
in collaborazione con le Associa-
zioni di volontariato. All’ingresso 
della nostra sede, abbiamo in-
stallato un defibrillatore messo a 
disposizione della nostra comu-
nità. Sempre presenti sul terri-
torio con iniziative a favore della 
ricerca, in particolare Telethon e 
con i nostri banchetti Avis allestiti 
nel periodo natalizio. 
Cosa ci aspettiamo dal prossimo 
consiglio?
Di crescere e di continuare con 
passione e serenità a promuove-
re il dono del sangue, sensibiliz-
zare alla solidarietà e contribuire 
alla salute di tutti, pazienti, dona-
tori e non.
Buon Lavoro a tutti voi!
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AVIS San Martino

50 anni: un traguardo ma anche una ripartenza
a cura di Ernestino Coletti, Presidente Avis Comunale San Martino

Una ripartenza, perché il 
2024 possiamo considerar-
lo un anno di assestamen-

to, dopo gli ottimi risultati degli 
ultimi anni. Il nostro impegno 
non è mai mancato per divulgare 
l’immagine di Avis, insieme alle 
finalità di promozione al dono del 
sangue, come atto di solidarietà.
Anche quest’anno siamo partiti 
dai bambini del nido di San Mar-
tino, impegnandoci con un con-
tributo destinato all’acquisto di 

un complesso di giochi all’aperto 
per i bambini.
Nel mese di marzo abbiamo par-
tecipato ad una camminata pro-
mossa dall’Asso-
ciazione Sportiva 
Dilettantistica di 
San Martino, all’i-
naugurazione del-
la nuova gestione 
del campo spor-
tivo del nostro 
Paese, donando 
300 Euro, con il 
contributo di Avis 
Provinciale Ferra-
ra, per l’acquisto 
delle magliette.
Tra aprile e mag-
gio, come tutti gli 
anni, abbiamo in-
contrato i bambini 
delle nostre scuo-
le Primarie di San 
Martino, Gaiba-

nella e San Bartolomeo. Nonché 
Prima Secondaria di San Barto-
lomeo. Abbiamo presentato Avis: 
la storia, le finalità e le iniziative, 
attraverso slide, filmati, opuscoli 
e materiale scolastico distribuito 
ai bambini.
Abbiamo parlato dell’importan-
za del sangue come fonte di vita, 
illustrandone le caratteristiche 
e le funzioni, come elementi di 
base, per arrivare, con i più gran-
dicelli, ad analizzare i sentimenti 
che portano al dono del sangue, 
come: rispetto, altruismo, condi-
visione, spirito di rinuncia che in-
sieme portano al sentimento più 
importante, la solidarietà verso 
il prossimo, in tutte le sue forme 
fino al dono del proprio sangue, 
nel contesto di un sano e corretto 
stile di vita, fondato sulla buona 
etica comportamentale.  
Ai più piccoli abbiamo insegna-
to la buona pratica di lavarsi le 
mani, come e quando, seguendo 
le buone regole di igiene perso-
nale a salvaguardia della propria 
salute. A questi abbiamo anche 
ricordato l’importanza di alcune 
parole da dire sempre all’occa-
sione, come Buon Giorno, Per 
Piacere, Grazie, Scusa, distri-
buendo dei segna libro riportanti 

queste parole. In questi due mesi 
abbiamo fatto sette incontri sco-
lastici di circa due ore ciascuno, 
coinvolgendo 172 alunni tra i 6 
ed i 13 anni, a volte supportati da 
medici dell’Avis Provinciale.
Tra fine aprile e inizio maggio 
non sono mancate neanche le 
due “pinzinate” presso la no-
stra Sede, per ricordare ai nostri 
concittadini che Avis è impegna-
ta anche a favore di chi ha buon 
palato, come da sempre siamo 
riconosciuti.
Dal primo giugno al 15 settem-
bre, in 14 serate, siamo stati 
presenti con il nostro gazebo in 
tutte le sagre paesane limitrofe, 
facendo conoscere Avis a tutti i 
partecipanti con l’intento di cer-
care nuovi aspiranti donatori. 
Abbiamo trovato, come sempre, 
tanta disponibilità da parte dei 
Comitati organizzativi interessati, 
assegnandoci sempre le aree mi-
gliori per il nostro gazebo. Questa 
iniziativa l’abbiamo intrapresa fin 
dai primi anni del nostro manda-
to con grande slancio, ottenendo 
nuove importanti adesioni. 
Quest’anno, il risultato dei no-
stri incontri, pur soddisfacente 
nell’insieme, è stato un po’ pena-
lizzato dalla stagione, da alcune 

scelte giuste ma 
per noi non buo-
ne e da una minor 
carica emotiva, 
dovuta anche alla 
mancanza di un 
nostro storico e 
fedele collabora-
tore.
All’inizio del nuovo 
anno scolastico, 
verso metà set-
tembre, come già 
da diversi anni, ci 
siamo recati nel-
le classi di prima 
elementare dei tre 
nostri plessi sco-
lastici, per donare 
ai bambini un kit 
di articoli di prima 
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necessità composto da un qua-
dernone, una matita, una gom-
ma, una colla in stick, un tem-
perino ed una scatola di matite 
colorate.
Un gesto sempre molto apprez-
zato dai bambini, dalle insegnanti 
e, pensiamo, anche dai genito-
ri. Questo, per noi è una prima 

presentazione di Avis ai bambini, 
dandoci appuntamento per la pri-
mavera successiva.
Nel mese di ottobre, insieme 
all’Avis Comunale di Ferrara, ab-
biamo contribuito alle spese di 
acquisto di un defibrillatore che 
verrà installato a Gaibanella.
In occasione della festa del no-
stro Patrono di San Martino, ab-

biamo consegnato caldarroste 
profumate e fumanti alle scuole, 
Elementari e Medie, dei nostri 
tre plessi scolastici, ma non le 
abbiamo fatte mancare neanche 
alle Materne di San Martino, Gai-
banella, Montalbano e Fossanova 
San Marco, al nido “Il Trenino” e 
al Centro Disabili di San Martino, 

nonché alla Sede Avis Provinciale 
di Ferrara per Donatori, impiega-
ti e volontari.
Durante la cottura delle castagne 
abbiamo avuto la visita dei bam-
bini della Materna di San Martino 
con tante domande e curiosità. 
Accompagnati da un sottofondo 
musicale, hanno poi intonato al-
cune filastrocche sulle castagne 

insieme alle insegnanti. Per l’oc-
casione hanno portato in dono 
all’Avis, come riconoscimento, 
un quadretto raffigurante una 
pianta di castagno dipinto ed al-
lestito da loro.
Nel mese di novembre, su richie-
sta della Scuola Primaria di San 
Bartolomeo, abbiamo contribuito 
al trasporto di alcune classi alla 
visita del centro Alberto Manzi 
a Bologna, in occasione dei 100 
anni dalla nascita.
L’otto dicembre abbiamo cele-
brato il 50° Anniversario della 
nostra Avis con la premiazione 
dei Soci benemeriti. Quest’an-
no l’abbiamo impreziosita con la 
presenza dei primi consiglieri e 

collaboratori ancora attivi e an-
che con la figlia del nostro promo-
tore, Cavalier Mario Gallerani, 
ricordando circostanze, aneddoti 
e problematiche dei primi tempi 
di attività e abbiamo rivissuto lo 
spirito, le ansie e le aspettative 
di quei momenti indimenticabili. 
Abbiamo anche voluto ringrazia-
re il nostro collaboratore Elio Ca-
vallari che con la sua presenza, 

dedizione e l’amore per Avis ha 
contribuito attivamente alla cre-
scita della nostra associazione.
Con i migliori auspici, per i pros-
simi 50 anni che ci aspettano, 
esprimo i più sinceri auguri di un 
Buon Natale ed un felice Anno 
Nuovo 2025.
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Il nostro impegno sarà sempre presente
a cura di Massimiliano Bonora, Presidente Avis Comunale di Terre del Reno 

Cari donatori, come tutti gli 
anni siamo arrivati al reso-
conto dei progetti annuali 

della nostra Associazione. Posso 
affermare che tutte le iniziative 
prefissate son state sviluppate, 
grazie all’aiuto e alla collabora-
zione della Giunta Comunale e 
delle Associazioni del territorio. 
Il 2024 non poteva iniziare che 
con la consegna delle calze ai 
bambini ed alle Case di riposo, in 
occasione della Festa della Be-
fana. 
Noi, che teniamo allo Sport e 
alla sua capacità di longevità, nei 
mesi di febbraio, maggio, agosto, 
settembre e dicembre, siamo 
stati presenti ai tornei di palla-
volo che si sono svolti presso il 
Palazzetto Pala Reno. Abbiamo 
preso parte anche alla corsa po-
distica organizzata, sul Bosco, 
con l’arco rosso dell’Avis, orga-
nizzata dall’associazione “Amici 
del Podismo”.
Abbiamo partecipato alla conse-
gna della Targa di Capocannonie-
re del torneo di calcetto, effettua-
ta alla presenza dello Spal Club 
Sant’Agostino, in occasione della 
festa del Patrono, in memoria di 
Marco Lodi, nostro caro donato-

re scomparso prematuramen-
te. Abbiamo inoltre presentato 
il torneo di basket, organizzato 
dall’associazione Homer Simp-

son, i tornei di calcio per bambini, 
Memoriale Rosatti e Memoriale 
Caselli, organizzati, dal C.S. cal-
cio Sant’Agostino.
Poniamo i nostri più grandi rin-
graziamenti a tutte queste asso-
ciazioni che ci onorano della loro 
partecipazione.
Particolare attenzione va alle 

manifestazioni organizzate sul 
territorio con il nostro gazebo, 
nelle quali abbiamo presentato 
e sensibilizzato gli intervenu-

ti sull’importanza del dono del 
sangue: Street-Food Mirabello - 
Fiera di San Simone - Serata in 
musica a Mirabello.
Sotto il nostro gazebo, oltre a 
distribuire gadget e palloncini, 
abbiamo servito numerosi caffè. 
Ringraziamo perciò la Proloco 
Mirabello, il Centro giovani Mira-

bello e la Giunta 
Comunale per 
l’aiuto. 
A seguire si è 
svolta la terza 
edizione della 
“Camminata in 
rosa” dove ab-
biamo contribui-
to all’acquisto di 
zainetti conse-
gnati ai parteci-
panti e abbiamo 
distribuito bot-
tigliette d’ac-
qua. L’incasso 
è stato devoluto 
all’ANT.
L’attività nelle 
scuole non è ve-
nuta a meno. Le 
nostre respon-
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sabili di Area, hanno organizza-
to incontri alla presenza di un 
medico Avis e hanno consegnato 
agli studenti materiale didattico.
Nel mese di gennaio alcune 
classi delle scuole secondarie di 
Sant’Agostino e Mirabello hanno 
visitato il Museo Ebraico di Fer-
rara, gita d’istruzione di gran-
de valore sociale ed educativo. 
Stiamo lavorando per poter ri-
proporre lo stesso progetto per 
le scuole anche in futuro.
Con l’associazione di “Plastic 
free” e il Maneggio “IL BOSCO 
A.P.S.S.D.” di Sant’Agostino è 
stata effettuata una raccolta dei 
rifiuti alla quale abbiamo par-
tecipato, offrendo una merenda 
agli aderenti al progetto. Abbia-
mo anche investito nel Maneggio 
“IL BOSCO A.P.S.S.D.”, donando 
un orto per permettere ai bam-
bini frequentatori del luogo, di 
imparare l’arte del pollice verde.
Il 10 novembre si è svolta una 
castagnata nella piazza di 
Sant’Agostino durante la quale 
abbiamo servito caffè e biscotti 
agli intervenuti. Come tutti gli 
anni abbiamo effettuato le vacci-
nazioni antinfluenzali ai donato-
ri. Abbiamo inoltre presentato il 
nuovo Labaro durante la nostra 
Assemblea annuale.
Fra i vari eventi da aggiungere 
alla lista vogliamo menzionare 
l’Assemblea Provinciale di fine 
anno 2024, alla presenza di tutte 
le Avis comunali della provincia, 

che quest’anno ospitiamo nel 
nostro Comune presso la sala 
consigliare alla presenza del 

sindaco Roberto Lodi a cui van-
no i nostri ringraziamenti. E per 
concludere il pranzo finale pres-
so il ristorante i Durandi. L’8 di-
cembre si è acceso il Presepe, 
emblema del Natale dell’Avis 
Comunale di Terre del Reno.
In tutte le attività del 2024, l’Avis 
Provinciale, la Giunta Comunale 
e le Associazioni del territorio, 
sono state parte fondamentale 
alla realizzazione e allo sviluppo 
dei nostri progetti e per il loro 
intervento vogliamo ringraziarli.
Per concludere, al termine del 
mio mandato come presidente, 
devo ringraziare tutti coloro con 
cui ho lavorato per la loro serietà 
e per la collaborazione ricevuta. 
Il nostro impegno sarà sempre 
presente. 
Un caro saluto ai nostri Soci      
Donatori e grazie a tutti.
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AVIS Vigarano Mainarda

Mai fermarsi
a cura del Consiglio Direttivo, Avis Comunale di Vigarano Mainarda

I n questo 2024 che sta per con-
cludersi, la nostra Sezione ha 
lavorato a pieno ritmo per rea-

lizzare le ormai classiche attività 
annuali.
Inoltre, grazie alla vitalità e 
all’entusiasmo delle “Forze Gio-
vani”, ossia dei nuovi consiglieri, 
sono state realizzate nuove ini-
ziative che hanno avuto grande 
successo nella nostra comunità. 
Ma andiamo con ordine.
A maggio abbiamo organizzato 
una camminata ludico motoria in 
occasione della festa della mam-
ma con partenza presso il Canoa 
Club di Vigarano Pieve. L’evento 
ha avuto una discreta parteci-
pazione con circa 150 iscrizioni, 

ma soprattutto ci ha consentito 
di raccogliere nuove adesioni di 
aspiranti donatori.
In giugno abbiamo avuto la pre-
miazione dei vincitori del Concor-
so “Disegna l’Avis” dedicato agli 
studenti delle classi terze delle 
scuole medie. 
Gli autori dei migliori disegni 
sono stati premiati con dei buoni 
spesa per l’acquisto di libri.
A settembre c’è stata una novità 
tra le consuete attività che nor-
malmente proponiamo. Sabato 7 
settembre, presso il Parco Roda-
ri di Vigarano Mainarda, si è svol-
ta la prima edizione di GiocAvis. 
Competizione amichevole in cui 
le varie squadre si son sfidate in 
giochi di altri tempi come la corsa 

con i sacchi, la ciaspolata, il lan-
cio del pinzino e tanti altri giochi 
oltre che nelle 
prove di abilità. 
Nonostante fos-
se alla sua pri-
ma edizione, l’i-
niziativa è stata 
accolta con en-
tusiasmo e par-
tecipazione e di 
conseguenza la 
proporremo an-
che il prossimo 
anno.
In novembre la 
nostra Avis ha 
organizzato un 
corso HACCP che è stato esteso a 

tutte le organiz-
zazioni di volon-
tariato del terri-
torio. La fattiva 
collaborazione 
e la concessio-
ne del Patrocinio 
dell’Amministra-
zione Comunale, 
ci hanno consen-
tito una riduzio-
ne di tempi e di 
costi a beneficio 
dell’intera comu-
nità. Dopo la se-
rata organizzata 

con successo nello scorso 2023 
nell’ambito del “Progetto Salute 
sul tema “Il diabete: una malattia 
da ri-conoscere”, 
anche quest’an-
no a novembre 
si è tenuta una 
serata a tema. 
Presso il Circolo 
di Attività Sociale 
Auser ‘La Cama-
razza’, si è parla-
to di “Farmaci e 
buon uso” al fine 
di fornire alla cit-
tadinanza indi-
cazioni e pratici 
consigli sull’uti-
lizzo appropriato 
dei farmaci.

Come ultima attività del mese si 
è svolta l’ormai consueta serata 

dedicata alle vaccinazioni antin-
fluenzali.
L’anno 2024 si conclude con il 
Saggio di Natale della ASD Gin-
nastica Ritmica Vigarano spon-
sorizzata dalla nostra Sezione. In 
tale occasione vengono premiati i 
Soci benemeriti.
Il 2024 ha purtroppo visto le di-
missioni di tre nostri Consiglie-
ri, di cui solo due pur con molte 
difficoltà, sono stati rimpiazzati. 
Nonostante questo calo di vo-
lontari, la nostra Avis è riuscita 
comunque a realizzare numero-
si impegni ed iniziative e, oltre 
a quelle sopra citate, sono state 
organizzate anche le otto gior-
nate di raccolta sangue presso il 
nostro punti prelievi. 
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AVIS Voghiera

Avis è vicina a TUTTI
a cura di Tania Andreotti, Segretaria Avis Comunale di Voghiera

“A nno bisesto, anno fune-
sto”... ma non per Avis 
Voghiera.

Anche quest’anno, nonostante le 
difficoltà di una piccola comunità, 
le donazioni sono state migliori 
delle aspettative, abbiamo addi-
rittura “raccolto” nuovi giovani 
donatori. Dai dati statistici ela-
borati riguardanti l’andamento 
delle donazioni, possiamo essere 
soddisfatti nell’affermare che i 
dati negli anni rimangono in linea 
sugli stessi numeri: ci sono per-
sone che per età o per motivi di 
non idoneità non possono più do-
nare, ma sono stati sostituiti dai 
giovani donatori. 
Anche le donne che rappresen-
tano un buon numero, restano 
stabili e sono per noi molto im-
portanti. Oltre all’impegno di tutti 
nelle giornate di raccolta sangue, 
è stato un anno impegnativo per 
i diversi progetti che sono stati 
messi in atto.
Anche quest’anno abbiamo col-
laborato con la Proloco locale 
durante la Fiera del Patrono. È 
stata organizzata una cammina-
ta storica con percorso dedica-
to, partendo dagli etruschi fino 
alla storia delle vacanze estive 
degli Estensi al Belriguardo. Il 
curricolo inizia dai tempi anti-
chi proprio per i ritrovamenti di 
reperti archeologici nei territori 

voghieresi, fino all’assaporare 
l’aria storica delle varie sale del 
Castello del Belriguardo. Il tutto 
raccontato da uno storico locale 
che ha appassionato i presenti. 
A tutti i partecipanti è stato con-

segnato un invito per un aperitivo 
da consumare presso la fiera lo-
cale offerto da Avis, coinvolgendo 
tutti i presenti, gli amici e l’intera 
comunità. Ci ha consentito di far 
conoscere Avis a nuove persone 
per fare in modo che poi si pre-
notassero per effettuare la prima 

donazione. Essendo sempre atti-
vi, abbiamo sostenuto in parte un 
progetto ideato dalla parrocchia 
per i giovani che la frequentano. 
Esperienza unica, di responsa-
bilizzazione e divertimento allo 
stesso tempo. I ragazzi di 10 anni, 
aiutando il personale dell’alber-
go dove alloggiano svolgendo 
semplici mansioni, imparano a 

crescere, ad aiutare gli altri e ad 
aiutarsi, comprendono come si 
sta e ci si comporta in gruppo e di 
conseguenza nella società in cui 
vivono. Tutto ciò divertendosi.
Come progetto “Avis Scuola”, 

dopo l’incontro con le classi se-
conde delle scuole medie, ab-
biamo indetto un concorso let-
terario. Gli studenti coinvolti 
dovevano comporre un elaborato 
scritto, un disegno o un video, per 
descrivere come vedono la do-
nazione di sangue. Il progetto è 
stato accolto positivamente dalla 
scuola anche come materia d’in-
teresse verso una tematica di-
versa da quella scolastica, come 
il volontariato all’interno di Avis. 
Ai “vincitori” è stato regalato un 
libro, mentre a tutti i partecipan-
ti è stato consegnato un gadget 
Avis.
Alla Fiera dell’Aglio, abbiamo 
voluto essere presenti per infor-
mare, consigliare o indirizzare 
verso l’Avis un target più ampio 
e diverso di persone. I risultati 
hanno prevalso le aspettative. Si 
sono avvicinate anche persone 
di altre città o addirittura di altre 
regioni, per chiedere informazio-
ni perché, non dobbiamo dimen-
ticare che Avis è presente anche 
a livello nazionale.
Anche in compagnia e con soli-
darietà, Avis è sempre vicino a 
tutti.



Sostienici con il cuore.

Cari Volontari di AVIS, 
mi chiamo Valeria e sono l’anima gemella di Mattia,
il vivacissimo bimbo di 5 anni che vedete in foto.
Mattia mi ha insegnato il vero significato della parola amore… 
ma i nostri destini si sono intrecciati con una sfida che conoscevo fin troppo bene:
 la malattia di Wilson. 

Una diagnosi terribile che mi ha costretta a un delicato trapianto di fegato, 
e che anni dopo è diventata anche la sua realtà.

Immaginate di stringere tra le braccia il vostro piccolo miracolo, e poi scoprire che dovrà 
affrontare lo stesso percorso difficile che avete vissuto voi. 

È stato un colpo al cuore, ma anche un risveglio. 
Ho capito che la mia esperienza e la mia conoscenza della malattia potevano 

essere la nostra forza. 
Oggi, grazie a una diagnosi precoce e a una terapia mirata, Mattia vive una 
vita piena, frequenta l’asilo e balla con un sorriso che illumina in ogni dove.
Se c’è una cosa che ho imparato, è che la speranza può trasformare le vite.

E questa speranza la devo a chi, come voi, si impegna da anni al 
fianco della ricerca di Fondazione Telethon. 

Grazie a questo impegno posso guardare al futuro di 
Mattia con occhi diversi, con la certezza che insieme 

ad AVIS, NOI possiamo fare la differenza.
Date ancora la vostra disponibilità a distribuire

i nuovissimi Cuori di cioccolato, in piazza, 
nelle vostre sedi, e privatamente tra amici, 
parenti e colleghi.
Sono davvero il regalo perfetto per tutti, ma 

soprattutto per tanti bambini come Mattia che 
meritano un domani migliore! 

Conto su di voi! 
       Con affetto Valeria


